
Claudia Sheinbaum Pardo, 
candidata a la Presidencia 
de México por la coalición 
Sigamos Haciendo Historia, 
(Morena-PT-PVEM), visitó 
el municipio de Papantla 

para dar a conocer sus 
propuestas de trabajo, 
fue recibida por miles de 
papantecos que acudieron 
al llamado para refrendar 
el compromiso de llevarla 

al triunfo este próximo 2 de 
junio.
La explanada del mural a 
la cultura totonaca fue el 
escenario ideal para reunir 
a Claudia Sheinbaum y la 

candidata a gobernadora 
Rocío Nahle, quienes 
fueron acompañadas por 
los candidatos al Senado, 
Claudia Tello y Manuel 
Huerta. P.8B

 

Detienen a cuatro por 
secuestro de petrolera 
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Autoriza Congreso a 
municipios donación de 

terrenos para educación y 
salud P.5B

Presentan en el Congreso el 
Himno a Telesecundaria en 
Lengua de Señas Mexicana  

P.7A

Senado aprueba en lo 
particular la creación del 
Fondo de Pensiones del 

Bienestar P.6B

Renuncia primer ministro de 
Haití para dar paso a transición 

P.4B

En el DIF Municipal se 
preocupan por la salud mental 
de los niños, niñas y adultos 
mayores que requieran de 
alguna terapia psicológica, al 
contar con un área especial 
en las instalaciones de la 
cabecera municipal.

La presidenta del DIF 
Municipal, Patricia Ortiz 

de Gómez, dijo que trabaja 
para mejorar su bienestar 
emocional, psicológico y 
social, con un horario de 
lunes a viernes de 8:00am-
3:00pm, además quienes 
estén interesados pueden 
agendar su cita al siguiente 
número telefónico: 746 843 
1346. P.4A

Durante la presentación del 
eje temático de gobierno 
‘’Derechos Sociales, 
Bienestar y Reducción de 
la Desigualdad’’ – que está 
conformada por 12 puntos 
– Claudia Sheinbaum Pardo, 
candidata a la Presidencia 
de México por la Coalición 
“Sigamos Haciendo 
Historia” (Morena-PT-
PVEM), aseguró que el 
compromiso durante su 

gobierno será erradicar la 
pobreza extrema en México, 
a través de la atención a 
quienes más lo necesitan, 
la consolidación y creación 
de programas sociales; 
apoyar a trabajadores y 
trabajadoras, garantizar los 
derechos como la educación, 
la vivienda; la salud; 
entre otras acciones que 
continuarán con la Cuarta 
Transformación. P.1B

Claudia Sheinbaum se compromete 
con la gente del Totonacapan

Brindan 
terapias 

psicológicas 
en el DIF de 
Tihuatlán 

No más 
pobreza en 
el país: CSP

Viernes 26 
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Año 21,  Número 8349 
Poza Rica, Ver                                                                                       

P.1NR

El Sistema DIF Municipal llevó a cabo una exitosa jornada de salud en el Jardín de Niños Helen Keller, donde 
los niños y sus familias pudieron acceder a una variedad de servicios médicos y de bienestar. Durante el 
evento, se ofrecieron servicios de Odontología, Enfermería, Psicología, y Medicina General, en un esfuerzo 

por promover la salud integral en la comunidad. P.3A

REDACCIÓN NORESTE    
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Acerca servicios de salud y platicas de prevención a la 
población

DIF  
Poza Rica 

trabaja por el 
bienestar de 

la ciudadanía
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Estudiantes de la UV 
marchan por sus valores 

Compareceré cuántas veces me 
requiera la justicia: Angélica Sánchez

ISAAC CARBALLO  
Poza Rica, Veracruz 

Con el propósito 
de sensibilizar a 
los estudiantes y a 

la población en general 
sobre la importancia de 
los valores, la Facultad 
de Pedagogía realizó una 
marcha sobre el bulevar 
Ruiz Cortines. Este evento, 
que también conmemora el 
80 aniversario de la máxima 
casa de estudios, busca 
reforzar la necesidad de 
respeto, menos corrupción, 
injusticia y violencia en 
nuestra sociedad.

La marcha enfatiza la 
necesidad de valores que 
promuevan más democracia 
y trabajo grupal, aspectos 
que lamentablemente se han 
desvalorizado en los últimos 
tiempos. A través de este 
evento, los organizadores 
buscan recordar a la 
comunidad académica y 
a la población en general 
la importancia de estos 
principios para una sociedad 
más justa y equitativa.

Los alumnos 
participantes en la marcha 
subrayaron que uno de 
los principales retos de la 
educación y de la familia 
es la promoción y el 
fortalecimiento de estos 
valores, destacaron que la 
educación juega un papel 
fundamental en esta tarea, 
ya que es a través de ella 
que se pueden transmitir 
estos principios a las nuevas 
generaciones.

Además, como futuros 
educadores, los estudiantes 

ISAAC CARBALLO  
Poza Rica, Veracruz 

La candidata al Senado 
por Movimiento 
Ciudadano (MC), 

Angélica Sánchez, afirmó 
que dará la cara cuántas 
veces sea necesarias, para 
enfrentar las acusaciones 
que sirven en su contra y que 
calificó como falsas. 

De visita en este 
municipio, donde encabezó 
una rueda de prensa con el 
candidato Dante Delgado 
Morales, aseveró que ya 
acudió a las citas a las 
que fue convocada por 
las autoridades, ante los 
señalamientos realizados 
recientemente. 

La acusación ahora 
es porque la Fiscalía 
estatal la acusó de portar y  
disparar un arma calibre 
.22 durante su detención 
por policías estatales el 5 
de junio de 2023, en este 
sentido aseveró que en 
aquella ocasión, la Fiscalía 
no encontró elementos  
para procesarla por el delito 
contra las instituciones 

de la Facultad de Pedagogía 
tienen un papel crucial en 
este proceso. Se les instó 
a fortalecer los valores, 
principalmente dentro de 
la familia, ya que es en este 
núcleo donde se forman 
las bases de la conducta 
y los principios de cada 
individuo.

Esta marcha es 
un recordatorio de la 
labor fundamental que 
realizan las instituciones  
educativas en la 
formación de ciudadanos 
comprometidos con los 
valores de respeto, justicia y 
democracia.

de seguridad pública, 
subrayando que ella  
disparó un arma durante 
un presunto operativo de 
revisión por parte de los 
elementos de seguridad del 
Estado.

"No pretendo darle está 
arma al Poder Judicial ni al 
ejecutivo, para que digan que 
me estoy dando a la fuga, estoy 
acudiendo puntualmente a 
todas las citas que me han 
sido enviadas", afirmó la ex 
jueza y su rayo que aportará 
las pruebas que tiene para 
defender su caso.

En este sentido, afirmó 
que posee video grabaciones 
que demuestran que 
en ningún momento se 
escuchó un disparo, en el 
momento que fue detenida 
de forma "arbitraria", dijo, 
por elementos de Seguridad 
Pública.

"Hay video grabaciones 
que evidencian lo que 
decimos y ya las aportamos, 
acudiré las veces que me 
citen a declarar (...) Yo no 
tengo nada que esconder 
y estoy para dar la cara", 
finalizó.



Acerca servicios de salud y platicas de prevención a la población.

Durante su visita a Papantla 
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DIF Poza Rica trabaja 
por el bienestar  

de la ciudadanía

Seré una gobernadora sensible y a 
ras de suelo compromete Rocío Nahle 
REDACCIÓN NORESTE  
Papantla de Olarte, Veracruz 

La virtual gobernadora 
de Veracruz por 
Morena, PT, Partido 

Verde y Fuerza por México, 
Rocío Nahle García, 

REDACCIÓN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz 

El Sistema DIF 
Municipal llevó a 
cabo una exitosa 

jornada de salud en el 
Jardín de Niños Helen 
Keller, donde los niños y sus 
familias pudieron acceder 
a una variedad de servicios 
médicos y de bienestar. 
Durante el evento, se 
ofrecieron servicios de 
Odontología, Enfermería, 
Psicología, y Medicina 
General, en un esfuerzo por 
promover la salud integral 
en la comunidad.

Este evento tuvo como 
objetivo principal facilitar 

el acceso a servicios médicos 
esenciales a los niños y sus 
familias, poniendo especial 
énfasis en la prevención y 
el diagnóstico temprano 
de posibles afecciones, en 
este acto los profesionales 
de la salud presentes 
proporcionaron atención 
personalizada y orientación 
a cada uno de los asistentes.

La jornada de salud 
forma parte del compromiso 
del DIF con el bienestar y 
la salud integral de nuestra 
comunidad, destacando 
que con este tipo de eventos 
se reflejan la misión de la 
organización de brindar 
apoyo y recursos a los 
miembros más jóvenes de 

nuestra sociedad, así como a 
sus familias.

La respuesta de la 
comunidad a la jornada de 
salud fue muy positiva, con 
una alta participación de las 
familias del Jardín de Niños 
Helen Keller, y que refuerza 
la necesidad y la relevancia 
de este tipo de iniciativas 
para la promoción de la 
salud y el bienestar en la 
comunidad.

Representantes del 
Sistema DIF Municipal 
agradecieron la colaboración 
y participación de todos los 
involucrados en la jornada, 
así como a las familias que 
se acercaron a acceder a los 
servicios.

aseguró que su próxima 
administración estará 
basada en la presencia 
en territorio y en la 
sensibilidad social.

Durante el mitin que 
sostuvo en Papantla con 
la próxima presidenta de 

México, Claudia Sheinbaum 
Pardo, afirmó que ambas 
harán un gran equipo y 
juntas acelerarán la Cuarta 
Transformación que inició 
el actual mandatario, 
Andrés Manuel López 
Obrador.

“Juntas vamos a trabajar 
en continuar la gran 
transformación que ya 
inició Andrés Manuel 
López Obrador, se ha 
avanzado mucho, mucho 
en el camino después del 
rezago que se tenía, sin 
embargo, falta”, afirmó. 

Agregó que con Claudia 
Sheinbaum van a acelerar 

esta Cuarta Transformación, 
pero requieren del apoyo 
de los veracruzanos y 
veracruzanas. 

“Esto yo no lo puedo 
hacer sola, esto lo tengo 
que hacer con ustedes y yo 
pregunto aquí al noble y 
querido pueblo de Papantla 
¿nos van a ayudar?, ¿nos 
van a apoyar?, con eso me 

basta porque nosotros como 
pueblo trabajador, noble, 
alegre, podemos hacer 
muchas cosas y en mí van a 
encontrar una gobernadora, 
una gobernadora que va 
a estar a ras de suelo, una 
gobernadora que voy a 
trabajar con sensibilidad 
social pero lo más, lo 
más importante, una 
gobernadora que tiene un 
profundo, profundo amor 
por Veracruz”, agregó. 

Rocío Nahle reiteró 
que Sheinbaum Pardo 
seguirá recorriendo las 
cabeceras de los distritos 
federales de la entidad para 
escuchar y posteriormente 
transformar a Veracruz.  

“Muchas gracias, 
Papantla de mis amores, aquí 
nuevamente pero mejor, 
acompañada de la futura 
presidenta de México, y 
miren la importancia de que 
la próxima presidenta de 
México recorra el territorio 
veracruzano, todas las 
cabeceras distritales de 
Veracruz está visitando, 
escuchando, para ver, 
para sentir, para ayudar”,  
expuso.



Tihuatlán4 a
Viernes 26.04.2024

www.noreste.net 

ADRIÁN MENDOZA  
Tihuatlán, Veracruz 

La Comisión Estatal 
de Búsqueda, 
mediante un boletín 

en redes sociales, informó 
a la ciudadanía sobre 
la desaparición de dos 
jóvenes, una mujer de la 
comunidad Quirasco y 
el hombre de la zona de 
cabecera Tihuatlán, cuyos 
familiares anhelan saber 
de su paradero.

Una de ellas es  
Cinthia Jaqueline Santes 
Flores, de 16 años, quien 
fue vista por última vez el 
22 de abril en la comunidad 
de Quirasco, misma que 
mide 1.50 metros, ojos 
cafés oscuros, cabello 
negro, corto, sin embargo, 
a la fecha no se sabe nada 
donde se ubica o quienes la 
tienen.

También en el boletín 
se difunde el nombre 
de Aurelio Emanuel 
Gutiérrez Mendoza, de 
26 años, quien mide 1.65 
metros, ojos cafés oscuros, 
piel morena clara, cabello 
negro, corto y rizado, 
además, tiene tatuajes en el 
brazo izquierdo, cicatriz en 
la muñeca, cuyo paradero 
se desconoce desde el 14 de 
noviembre del 2023.

Ante ello las autoridades 
correspondientes solicitan 
a la población que si los han 
visto deben comunicarse 
al 911 o al 228-319-31-87, 
sobre todo si cuentan con 
algún dato que pueda servir 
para dar con el paradero de 
estos dos tihuatecos.

Resaltan que al 
momento prevalece la 
incertidumbre entre los 
familiares y amigos, ya 
que temen que puedan ser 
víctimas de algún tipo de 
delito, de ahí el clamor 
de localizarlos con vida, 
ya que en sus respectivos 
hogares los esperan.

Cuentan con área para la salud mental

Brindan terapias 
psicológicas en el DIF 

ADRIÁN MENDOZA  
Tihuatlán, Veracruz 

En el DIF Municipal se 
preocupan por la salud 
mental de los niños, 

niñas y adultos mayores 
que requieran de alguna 
terapia psicológica, al contar 
con un área especial en las 
instalaciones de la cabecera 
municipal.

La presidenta del DIF 
Municipal, Patricia Ortiz 
de Gómez, dijo que trabaja 
para mejorar su bienestar 
emocional, psicológico y 
social, con un horario de 
lunes a viernes de 8:00am-
3:00pm, además quienes 
estén interesados pueden 

Se mejora el bienestar de niñas, niños y adultos de Tihuatlán 

La Comisión Estatal de Búsqueda ya emitió un boletín 
Buscan a tihuatecos 

agendar su cita al siguiente 
número telefónico: 746 843 
1346.

“Este tipo de sesiones son 
completamente gratuitas, 
ya que el compromiso del 
DIF Municipal es trabajar 
de corazón por la salud  
y bienestar de la población, 
lo cual es muy importante 
para seguir con la vida 
cotidiana en el entorno 
social, recordó Ortiz de 
Gómez.  

Aseguró el servicio 
médico que se ofrece en las 
instalaciones de cabecera 
y zona conurbada en la  
clínica del DIF, cuya 
atención es sin distinciones, 
sobre todo para las familias 

vulnerables de sectores y 
localidades del municipio.

Finalmente, comentó 

las puertas siempre estarán 
abiertas durante los días 
hábiles de la semana, con 

el personal capacitado y 
especializado en cada una 
de las áreas, mismas donde 

se coordinan acciones 
con otros programas 
establecidos.



www.noreste.net 
Viernes 26.04.2024

Tihuatlán 5

Con conferencia exhortan poner fin a maltrato y violencia contra la mujer

Autoridades municipales se coordinan con agentes 
municipales para evitar contingencias 

a

Concientizan contra 
el maltrato infantil 

Refuerzan acciones 
sanitarias 

REDACCIÓN NORESTE  
Tihuatlán, Veracruz

En el marco del “Día 
Naranja”, dentro del 
Día Internacional de 

la Lucha contra el Maltrato 
infantil, la Jurisdicción 
Sanitaria número III y el 
Centro de Salud Tihuatlán 
llevaron a cabo la conferencia 
contra la violencia en mujeres 
y niños, donde a través de este 
taller, exhortan a mujeres 
conocer sus derechos, así 
como de los cuidados de los 
niños evitando daños físicos 
y mentales.

Alrededor de las 09:00 
horas en el auditorio anexo, 
dicha conferencia fue 
presidida por la directora del 
Centro de Salud Tihuatlán, 
Nélida Cortés Reyes, la 
coordinadora de los Caic DIF, 
Guadalupe Vargas Loya, en 
representación de la titular 
del DIF, Patricia Ortiz de 

ADRIÁN MENDOZA  
Tihuatlán, Veracruz

Con la finalidad de 
evitar contingencias 
de salud, autoridades 

municipales se coordinan 
con agentes y subagentes 
municipales de las 84 
comunidades, principalmente 
en acciones sanitarias con el 
apoyo de la población, para 
que viva sana y en completa 
armonía.

Para esto la regidora 
segunda, Mónica Claudio 
Casados en los últimos 
días reforzó la difusión de 
información sobre evitar 
el tiradero de animales  
muertos en solares baldíos, 
escombro, basura toxica o con 
olores fétidos, ensuciar las 
calles, vía pública o diversos 
espacios públicos, los cuales 
generen un problema de 
salud.

Los agentes municipales 
tienen conocimiento que el 
propietario de un perro u 
animal doméstico que cause 
molestias higiénicas, agresión, 
entre otros aspectos en el 
entorno donde habitan, se 
hará responsables de los daños 
que ocasione, esto de acuerdo 
al bando de policía y gobierno, 
además de otros reglamentos 
existentes.

Destacan, que también 
está prohibido el criadero 
de animales en zonas 
urbanizadas, las cuales 
provoquen malestar entre 
los vecinos por fétidos olores, 
entre otros aspectos donde 
debe prevalecer la higiene, 
pero sobre todo la seguridad 
preventiva en materia de 
sanidad entre la población en 
general.

Gómez, así como de madres 
de familia e integrantes de 
la clínica de salud, donde se 
tocaron temas como abuso 
sexual, descuido, negligencia, 
explotación comercial o de 
otro tipo que originan un 
daño real o potencial para la 
salud de los niños.

El psicólogo del Sector 
Salud, Miguel Regueira, 
puntualizó diversos 
problemas que día a día 
prevalecen en los hogares, 
tales como; maltrato 
psicológico o emocional, 
negligencia, maltrato físico 
(castigo físico) síndrome 
del niño sacudido, abuso 
sexual y maltrato social o 
institucional, puntualizando 
que dichas acciones afectan 
a la niñez de manera 
permanente, haciendo el 
exhorto a mantener un 
ambiente cordial y confiable 
para una salud mental en los 
niños.

“Los padres desarrollan 
estilos de crianza más 
efectivos, los cuales nos 
permiten corregir las 
conductas inadecuadas de 
nuestros hijos. El castigo 
físico puede ser efectivo,  
sin embargo, no es 
recomendable porque esto 

le enseña al niño a tener 
miedo al castigo que por 
tener conciencia que haber 
cometido algún error, es 
aconsejable cambiar hacia 
un entorno más afectivo, 
con muestras de cariño y 
confianza para que tengan 
mayor seguridad”, expuso.

Finalmente, la directora 
del Centro de salud, Nélida 
Cortés Reyes, dijo que, ante 
el índice de maltrato hacia 
la mujer y los niños en el 
municipio, existen riesgos 
como; actos violentos, 
depresión, obesidad, 
embarazos no deseados, 

comportamiento sexual 
de alto riesgo, consumo de 
tabaco, alcohol y otras drogas, 
por lo que es sumamente 
necesario que acudan a las 
instalaciones del centro de 
salud, ubicado en la colona 
Azteca, donde los servicios 
son totalmente gratuitos.

Agregó, para esto se ha 
otorgado un circular, el 
cual es renovado de manera 
permanente con el principal 
objetivo de lograr una 
cultura sanitaria en sectores 
y comunidades del municipio, 

aunado a la no venta de alcohol 
en menores, respetar los 
horarios de apertura y cierre 
del local, entre otros rubros 
que permita un municipio 
libre de contingencias 
sanitarias.  
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El fondo de pensiones 
de los trabajadores

Tiempos políticos de 
quejas y denuncias

El primero y 
el segundo

MIGUEL ÁNGEL CRISTIANI 

HÉCTOR PARRA RODRÍGUEZ 

GILBERTO HAAZ DIEZ 
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Bitácora Política 

Tras la verdad

Acertijos 

Este lunes la Cámara 
de Diputados, 
con la mayoría de 

legisladores de Morena, 
aprobó las reformas que 
permiten la creación 
del llamado Fondo de 
Pensiones para el Bienestar, 
que supuestamente, contará 
con una bolsa de 40,000 
millones de pesos, para 
garantizar jubilaciones con 
el 100% a trabajadores que 
perciban menos de 17,000 
pesos mensuales.

Su aprobación en lo 

Al dirigente del PAN 
se le ocurrió declarar 
que pidió a los 

gobernadores de su partido 
que apoyen a la candidata de la 
oposición ¿Algún problema 
legal que la militancia apoye 
a su candidato o candidata?

Por supuesto que no 
existe problema legal alguno. 
La “corcholata” o candidata 
oficial, sin embargo, de 
inmediato giró instrucciones 
a su representante en el 
INE, para que denuncie a 
Marko Cortés. Los medios de 
inmediato hicieron eco a la 
“amenaza” de la oficialista.

Si bien existe una cauda 
de delitos que puede cometer 
cualquier ciudadano, 
funcionario público, 
funcionario electoral o 
funcionarios de partido, 

En los sistemas 
parlamentarios un 
candidato gana y el 

que pierde se queda al frente 
de la bancada opositora, 
ambos colocados, pues. En 
los presidencialistas, como el 
mexicano, es un todo o nada. 
El que se alza victorioso se 
sienta en el gran sillón y 
el segundo… ¿qué será del 
segundo? Xóchitl Gálvez está 
peleando duro, muy duro, 
por llegar a la meta, pero su 
carrera no presenta más que 
obstáculos que le aparecen 
por todas partes, como en un 
videojuego que se complica 
pantalla a pantalla, sin 
que, además, vaya ganando 
puntos con ello. La partida 
de la candidata de Frente 
y Corazón por México, es 
decir, del PAN, PRI y PRD, 
parece estancada, a decir 
de las encuestas, y ya vamos 
por la mitad de la campaña. 
Consciente de ello, la mujer 
ha decidido dar un viraje al 
barco antes de que se hunda. 
El golpe de timón consiste, 
una vez más, en ser ella 
misma, es decir, en soltar 
el lastre de los partidos que 
la acompañan”, este escrito 
de Carmen Morán Breña 
de diario El País, nos da 
un reflejo de cómo vamos 
a menos de 40 días que se 
dé la madre de todas las 
batallas. Donde, si Morena 
se queda con la presidencia y 
el Congreso en su totalidad, 
como lo quieren, con una 
gran mayoría, a este país 
hay que persignarlo. Pero 
hay un halo de esperanza, 
diría el clásico, de que 
Xóchitl Gálvez apriete en 
esta carrera donde va atrás 
para llegar a la conclusión, 
como en carrera de cuacos, 

Ahora se denominará de Pensiones para el Bienestar
Ya fue aprobado en la Cámara de Diputados por Morena

general, se alcanzó con 252 
votos a favor, 212 en contra 
y cuatro abstenciones, 
mientras que se procedió 
al análisis y votación 
particular de 230 reservas 
a distintos artículos por 
las fuerzas políticas de la 
Cámara Baja.

Ahora se tendrá que 
turnar al Senado, en donde 

Morena no tiene la mayoría 
de los votos, por lo que es 
la esperanza que no sea 
aprobada, todavía queda el 
recurso de interponer un 
amparo, siempre y cuando 
no lo desaparezcan antes.

La finalidad de esta 
propuesta impulsada por 
Morena y el Gobierno 
es otorgar una tasa de 

reemplazo del 100% a los 
trabajadores que entraron 
a la formalidad a partir 
de 1997, con tope de 
17,000 pesos mensuales, a 
propuesta del presidente 
Andrés Manuel López 
Obrador.

Este nuevo fondo de 
pensiones se allegará 
de los recursos de 

cuentas inactivas en las 
administradoras de fondo 
para el retiro (Afores) de 
trabajadores con 70 años de 
edad en el sector privado 
y de 75 años en el sector 
público.

La reforma precisa 
que no se dispondrá de 
los recursos de personas 
que hayan cumplido el 
requisito de edad, mientras 
se encuentren de manera 
activa en la formalidad.

Además, prevé la 
imprescriptibilidad de 
los ahorros de las y los 
trabajadores para que, en 
su caso, puedan requerir 
de vuelta sus ahorros para 
el retiro en caso de haberse 
transferido de forma 
automática al nuevo fondo 
de pensiones.

Como ese fondo no 
es suficiente, entonces 
se pretende aplicar otras 

fuentes de financiamiento 
adicionales de diversas 
entidades del gobierno para 
obtener supuestamente 
88,500 millones de pesos

Se afirma que también 
habrán recursos producto de 
la enajenación de bienes por 
el Instituto para Devolver 
al Pueblo lo Robado y 
recursos procedentes 
de la liquidación de la 
Financiera Nacional de 
Desarrollo Agropecuario 
Rural, Forestal y Pesquero, 
extinguido en 2023.

La reforma también 
estima que el nuevo fondo 
contará con un ‘Comité 
Técnico’ que deberá emitir 
las reglas de operación 
sobre la recepción, 
administración, inversión, 
entregas y rendimientos de 
recursos en su bolsa.

Esta es opinión personal 
del columnista

según la ley especial en 
matera de delitos electorales, 
primero hay que leer con 
detenimiento las conductas 
típicas, en qué casos se 
puede incurrir en conducta 
delictiva electoral. La señora, 
además de ignorar el Derecho 
Penal Electoral, prueba su 
ignorancia en la materia.

A nadie, sin excepción, 
le está prohibido apoyar al 
candidato o candidata de 
su preferencia. Por lo tanto, 
la “corcholata” peca de 
malévola.

Se debe sancionar la 
conducta cuando, como en el 
reiterado caso de AMLO, ha 
utilizado recursos públicos 
abierta y descaradamente 
para promover a su partido 
y a sus candidatos, entre ella 

que caballo que alcanza gana. 
Y el Congreso vuelva a ser 
una cámara de acuerdos y no 
de totalidades. Democracia 
contra totalitarismo. Donde 
se ven bien las cosas es 
en Veracruz. Pepe Yunes 
incansable sigue recorriendo 
todo el estado, y mientras a su 

a su candidata. Ha pedido el 
voto para todos ellos en varias 
ocasiones en sus conferencias 
¡Esa conducta sí es delictiva! 
Pero, como es el presidente 
no le pasa nada, a pesar de su 
conducta delictiva. La Fiscalía 
Especializada en Delitos 
Electorales -FEPADE- tiene 
instrucciones de no proceder 
en contra de AMLO.

Ahora que, si la 
“corcholata” demuestra que 
los gobernadores incurren 
en la misma práctica que el 
presidente López, entonces 
sí están cometiendo delitos 
electorales. Además de 
violentar el artículo 
134 constitucional y su 
correspondiente de la Ley 
General de Instituciones y 
Procedimientos Electorales.

rival, Rocío Nahle, cada día le 
salen más propiedades, unas 
en terrenos y casas y otras en 
paraísos fiscales, terminan 
diciéndole a la candidata 
zacatecana, el nopal, por 
aquello de que tiene muchas 
propiedades, ya ven ustedes 
cómo son las redes sociales.

La simple declaración del 
dirigente panista no es causa 
de delito.

Salvo que los morenistas 
prueben que los gobernadores 
desvían recursos públicos en 
favor del partido o candidata 
a la que aludió Marko Cortés 
Mendoza.

A la largo y ancho de 
la República Mexicana, 
miles de funcionarios 
públicos federales, estatales 
y municipales apoyan a sus 
candidatos. Los conocidos 
como “siervos de la nación” 
son activistas de Morena 
y cobran un salario en la 
burocracia federal.

La Constitución Política 
de los Estados Unidos 
Mexicanos, determina con 
meridiana claridad que los 

LAS CAMISETAS DE 
CHAVEZ Y AMLO

En Texas, es muy común 
ver letreros en las autopistas 
donde señalan: Don’t mess 
with Texas”, que uno en su 
inglés cimarrón cuenqueño, 
traduce como: No te metas 
con Texas. El anuncio es del 

partidos políticos son el 
instrumento para arribar al 
poder, pero bajo las reglas de 
igualdad y equidad y el código 
penal en materia de delitos 
electorales, determina las 
conductas típicas en las que 
puede incurrir cualquier 
persona y por tanto ser 
sancionada, previo juicio 
en el que sea oído y vencido, 
garantía de audiencia.

Alharaca política de la 
“corcholata” para intimidar y 
generar nota periodística.

A contrario sensu, cuando 
la señora “corcholata” fue 
abordada por encapuchados 
durante una de sus giras de 
fin de semana, afirmó que 
no presentaría denuncia 
alguna ¿Presunta conducta 
delictiva? Vaya flacidez de 
convicciones democráticas.

Si de verdad las 
autoridades civiles o 
electorales quisieran poner 
orden en el no uso de recursos 
públicos en apoyo de tal 
o cual partido, candidata 
o candidato, el cúmulo de 
denuncias penales debieran 
pesar sobre el mismo Andrés 
López Obrador. Pero, como 
todo es montar una farsa y 

departamento de carreteras, 
que explica una campaña 
para reducir la basura en 
las carreteras texanas. 
Hugo Chávez, el dictador, 
cuando era hombre fuerte de 
Venezuela, un zalamero fijó 
en una camiseta a no meterse 
con el comandante Hugo 
Chávez (Aquí no se habla mal 
de Chávez). Ya en México 
salió un imitador lambiscón, 
Jenaro Villamil, del equipo 
de medios del presidente, 
director de Sistema Público 
de Radiodifusión del Estado, 
se puso una camiseta de la 
Santa Muerte y le dio vuelo 
a la hilacha en las redes 
sociales.

El periodista Ciro Gómez 
Leyva señaló que en medio 
de una crisis de asesinatos 
‘le dan vuelo’ a una camiseta 
donde la Santa Muerte dice: 
“Un verdadero hombre no 
habla mal de López Obrador”. 

convertirla en publicidad 
mediática, no son más 
que simples acusaciones, 
denuncias y amenazas de 
campaña.

Marko Cortés puede 
estar tranquilo mientras 
Morena no demuestre que ha 
incurrido en acciones típicas 
sancionadas por la ley. La 
tipicidad debe ser específica 
y probar, demostrar todos 
los elementos del tipo 
penal; no sirve para nada 
lanzar simples amenazas, 
acusaciones que no llevan a 
ningún lado.

Aunque Marko no debe 
confiarse de la mala fe que 
pesa en los morenistas, 
tienen el control de todas 
las autoridades en la 
“procuración de la justicia” 
en materia de delitos 
electorales.

Esos sí son un peligro. 
No olvidar que José Agustín 
Ortíz Pinchetti, titular de 
la FEPADE, ex legislador 
morenista, está a las órdenes 
de AMLO y su corrupto 
sistema. Esos sí son un 
peligro.

Esta es opinión personal 
del columnista

«Les parece simpático o 
efectivo», reclamó

Esto luego de que Morena y 
Jenaro Villamil, funcionario 
de la 4T, expusieron la 
imagen de la prenda e incluso 
aprobaron el mensaje que se 
puede leer en ella, siendo: “Un 
verdadero hombre no habla 
mal de López Obrador”.

Carlos Marín. Milenio: 
“A seis semanas de las 
elecciones, cuando México 
registra la mayor matazón 
de candidatos y casi 185 
mil asesinatos, el partido 
y el achichincle de AMLO 
promueven playeras (de 
200 a 400 pesitos) con 
la imagen de la calavera 
encapuchada, su índice en 
la boca imponiendo silencio 
y la leyenda: un verdadero 
hombre nunca habla mal de 
López Obrador”.

Esta es opinión personal 
del columnista
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Recibe Congreso dos solicitudes de 
licencia para separarse del cargo

Presentan en el Congreso el 
Himno a Telesecundaria en 
Lengua de Señas Mexicana

Se congratula la presidenta de la Comisión de Educación, diputada Illya Dolores Escobar,  
con la consolidación de este proyecto.

REDACCIÓN NORESTE  
Xalapa, Veracruz 

En la presentación del 
Himno a Telesecundaria 
en Lengua de Señas 

Mexicana, organizado por 
la Dirección de Educación 
Especial de la Secretaría de 
Educación de Veracruz (SEV), 
la presidenta de la Comisión 
Permanente de Educación 
y Cultura del Congreso 
del Estado, diputada Illya 
Dolores Escobar Martínez, 
se congratuló con este acto, 
ya que, dijo, representa la 
muestra que los gobiernos 
federal y estatal apuestan 
por que cada niña, niño o 
adolescente sea educado con 
excelencia.

Con la presencia de la 
subsecretaria de Educación 
Básica en el estado, 
Maritza Ramírez Aguilar, 
y de la directora general de 
Educación Primaria estatal, 
Nanyelly Teresa Zaldívar 
Sobrevilla, en el auditorio 
Sebastián Lerdo de Tejada 
del Palacio Legislativo, la 
legisladora Escobar Martínez 
dijo que actualmente se  
busca la igualdad de 
oportunidades entre hombres 

REDACCIÓN NORESTE  
Xalapa, Veracruz   

En la sexta sesión ordinaria, 
la diputada Janix Liliana 
Castro Muñoz y el 

diputado Roberto Francisco 
San Román Solana presentaron, 
cada uno, su solicitud de licencia 
para separarse del cargo a 
partir del 29 de abril y hasta 
el 3 de junio del año en curso. 
La Diputación Permanente 
tomó conocimiento de las 
mismas y acordó someterlas a 
consideración del Pleno en la 
próxima sesión plenaria.

En tanto, el legislador 
Ramón Díaz Ávila solicitó 
modificar su licencia temporal 
para separarse del cargo para 
que sea considerada a partir del 
29 de abril del año en curso. 

El coordinador del Grupo 
Legislativo del Partido Acción 
Nacional (PAN), diputado 
Enrique Cambranis Torres, 
comunicó la aceptación de la 
diputada Maribel Ramírez 
Topete como integrante de 
esta bancada. La Diputación 
Permanente se dio por 
enterada y, de conformidad 
con lo establecido en el párrafo 
segundo del Artículo 28 de 
la Ley Orgánica del Poder 
Legislativo, ordenó realizar el 
registro correspondiente. 

La Comisión Especial para 
la Atención y Seguimiento de 
la Regularización y Situación 
Jurídica de los Predios Escolares 
remitió la opinión respecto 
a la solicitud de autorización 
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Resultados del 
concurso No. 688

y mujeres para la designación 
en los diversos espacios de la 
administración pública.

“Esa igualdad también 
la debemos buscar cuando 
tenemos una dificultad para 
aprender o para movernos. 
Todo debe estar incluido 
en la igualdad que se busca, 
sobre todo cuando se habla de 
educación y de la formación de 
niñas, niños y adolescentes”, 
agregó.

La Diputada reiteró su 
felicitación a las autoridades 
de educación por el trabajo 
que realizan en favor de 
la niñez y por consolidar 

el proyecto del Himno a 
Telesecundaria en Lengua 
de Señas Mexicana, porque 
representa un gran avance en 
lo que se hace en Veracruz en 
materia de inclusión.

Además, reiteró su 
compromiso de trabajar  
para que la educación en 
Veracruz siga avanzando 
y sea como hasta ahora, de 
excelencia, y para que todas 
y todos tengan las mismas 
oportunidades.

Asistieron a este evento, 
la directora de Educación 
Especial, María de los 
Ángeles Durán Martínez; el 

director general de Educación 
Secundaria estatal, José Luis 
Guzmán Ríos; la subdirectora 
de Escuelas Telesecundarias 
del estado, Elizabeth Polito 
Morales, y en representación 
de la Oficina de Programa de 
Gobierno, Leticia Arduengo 
García.

También, la subdirectora 

de escuelas telesecundarias 
estatales, Irene Sedas 
González; el secretario técnico 
del Consejo Interinstitucional 
Veracruzano de Educación 
(CIVE), Ernesto Efrén del 
Moral Ventura; la jefa del 
Departamento de Educación 
Especial estatal, Patricia 
Montserrat Viveros Osorio; 

la jefa del Departamento 
de Educación Especial 
Federalizado, Sandra Inés 
Bretón Pacheco, y Marcos 
Castillo Hernández, 
alumno de la comunidad 
sorda y estudiante de la 
telesecundaria Lázaro 
Cárdenas, en el municipio de 
Alto Lucero, Veracruz.

del Ayuntamiento de Carrillo 
Puerto para donar un terreno 
de propiedad municipal a favor 
del Gobierno del Estado, a través 
de la Secretaría de Educación de 
Veracruz (SEV), para el uso de 
un telebachillerato.

Por otra parte, la Comisión 
Permanente de Hacienda del 
Estado analizará la solicitud 
del Gobernador del Estado 
para dejar sin efecto de 
manera parcial el Acuerdo 
de fecha 27 de abril de 2004, 
publicado en la Gaceta Oficial 
del Estado, número 104 del 
25 de mayo del mismo año, 
por el cual se autorizó al 
Ejecutivo estatal enajenar a 
título gratuito 313 inmuebles 
de propiedad municipal a 
favor del organismo público 
descentralizado Servicios de 
Salud de Veracruz.

A su vez, la Comisión 
Permanente de Vigilancia 
revisará la información 
remitida por la Dirección 
General de Administración 
del Consejo de la Judicatura 
del Poder Judicial del Estado, 
relacionada con la Cuenta 
Pública 2023, la cual contiene 
información contable, 
presupuestaria y programática 
en observación a la Ley de 
Disciplina Financiera de las 
Entidades Federativas y los 
Municipios.

Asimismo, la cuenta 
pública del organismo público 
descentralizado adscrito al 
Poder Judicial denominado 
Centro Estatal de Justicia 

Alternativa de Veracruz, 
así como lo concerniente al 
Fideicomiso del Fondo Auxiliar 
de Administración de Justicia.

Por último, la Secretaría 
de Fiscalización de este 
Poder Legislativo remitió la 
lista de las actualizaciones 

a los Planes Municipales de 
Desarrollo. Se acordó que, en 
términos de los artículos 44 y 
46 de la Ley de Planeación del 
Estado, se informe al Comité 
de Planeación Democrática  
para el Bienestar, para lo 
conducente.
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Bloquean tramo 
carretero a la altura de 

la caseta de Totomoxtle

Alumnos de telesecundaria realizan 
sus actividades en áreas seguras 

DELHY GALICIA        
Papantla, Veracruz  

Pobladores de diversas 
comunidades de 
Tecolutla, Gutiérrez 

Zamora y Papantla, 
mantienen bloqueado el 
tramo carretero que va 
de Papantla a Gutiérrez 
Zamora, a la altura de la 
caseta de Totomoxtle, 
debido a que un particular 
les cerró el paso de un rural 
y esto les afecta su libre 
tránsito y no pueden llegar a 
sus lugares de origen, entre 
otras situaciones más que se 
han ido generando.

Los afectados y que 
mantienen el bloqueo 
carretero, mencionan que 
las localidades  que se ven 
afectadas por el cierre de 
dicho camino es Boca de 
Lima, Cabellal, la Florida, 
la Galeana, Arroyo Grande 
1, Taracuan, el Cedro, Díaz 
Ordaz, Heladio García, 
Adolfo López Mateos, 
la Guasima, Polutla, 
Tenixtepec y Arroyo 
Grande 2, por lo que esperan 
les resuelvan esta situación 
y evitar que se les afecte el 
camino.

Señalando que el cierre 
del camino lo realizó la 

DELHY GALICIA        
Mecatlán, Veracruz   

Profesores, alumnos 
y padres de familia 
de la telesecundaria 

Álvaro Gálvez y Fuentes de la 
comunidad de Cuhuixanath, 

señora Natividad García 
García, y esto les genera 
diversas afectaciones, ya 
que ya no pueden pasar y 
los niños no pueden llegar a 
sus escuelas, afecta también 
en el comercio y compra de 
alimentos, por lo que exigen 

que el camino vecinal se 
abra.

Mencionan que para 
llegar a sus comunidades 
tiene que caminar tres 
horas, por lo que piden  
que les resuelvan esta 
situación a las autoridades 

correspondientes, es un 
camino de más de 100 
años que lo aperturaron, 
el terreno tiene dueño y 
ya cerró el paso y esto los 
afectó a los pobladores 
de las comunidades antes 
mencionadas.

agradecieron al alcalde 
Bonifacio Antonio Sosa, por su 
compromiso por la educación y 
ayudarlos con el mejoramiento 
de los espacios educativos. 

Mario Olarte Ramírez, 
director de la institución, en 
compañía de la supervisora 

de la zona 093, Nayeli Aracely 
Texco Sosa, reconocen el 
desempeño del ejecutivo 
municipal, Bonifacio Antonio 
Sosa, por el total apoyo que se 
ha brindado a la institución, 
ya que ahora sus actividades 
escolares, tanto deportivos, 
culturales o sociales, las pueden 
hacer en el auditorio de usos 
múltiples que se les edificó y 
que benefician a la población 
estudiantil actual y de futuras 
generaciones. 

En este sentido, las 
autoridades educativas 
extendieron su gratitud al 
munícipe a través de un 
reconocimiento y lo invitaron 
a seguir apoyando el sector 
educativo, porque es a través de 
los estudiantes quienes en un 
futuro tendrán que contribuir 
a mejorar el desarrollo de 
Mecatlán.
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Sección B

El compromiso es que no haya 
pobreza extrema en nuestro 

país: Claudia Sheinbaum 

Comerciantes  
esperan repunte 

de ventas en 
próximos festejos 

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz 

Durante la 
presentación del eje 
temático de gobierno 

‘’Derechos Sociales, 
Bienestar y Reducción de 
la Desigualdad’’ – que está 
conformada por 12 puntos – 
Claudia Sheinbaum Pardo, 
candidata a la Presidencia 
de México por la Coalición 
“Sigamos Haciendo 
Historia” (Morena-PT-
PVEM), aseguró que el 
compromiso durante su 
gobierno será erradicar la 
pobreza extrema en México, 
a través de la atención a 
quienes más lo necesitan, la 
consolidación y creación de 
programas sociales; apoyar a 
trabajadores y trabajadoras, 
garantizar los derechos como 
la educación, la vivienda; la 
salud; entre otras acciones 
que continuarán con la 
Cuarta Transformación. 

’’Nosotros creemos en 
generar todos los derechos 
que les permita a las personas 
que viven en pobreza 
extrema poder salir de esta 
pobreza, y por eso hablamos 
de una acción combinada, 
desde acceso a la educación, 

AGENCIAS   
Tuxpan Veracruz 

Locatarios de los 
mercados municipales 
de este puerto, esperan 

obtener incremento en 
sus ventas por temporada 
festejos del Día del Niño, 
Día de las Madres y Día del 
Maestro.

En este sentido, la 
secretaria de puestos fijos y 

Presenta su eje de gobierno ‘’derechos Sociales, Bienestar y Reducción de la Desigualdad’’

acceso a la salud, acceso 
a la vivienda y también 
los programas sociales 
que estamos planteando 
que serán convertidos 
en derechos, porque son 
universales y el propio 
desarrollo económico del 
país. La idea es que no haya 
pobreza extrema en nuestro 
país y si no disminuirla 
de manera sustantiva (...) 
Estamos hablando de 7.5 
millones de personas’’, 
puntualizó. 

Destacó que con su 
estrategia ‘’Derechos 
Sociales, Bienestar 
y Reducción de la 
Desigualdad’’, la meta es 
seguir avanzando en los 
derechos de las mujeres; 
apoyo a los niños y niñas que 
van a escuelas públicas; dar 
mayores derechos sociales 
a jornaleros y jornaleras 
agrícolas, así como de la 
pesca; fortalecer el acceso 
a la salud; consolidar 
los programas sociales 
existentes y la creación de 
una ''Estrategia Nacional 
para que No Haya Pobreza 
Extrema''.

’’Estamos fortaleciendo 
el Estado de Bienestar, la 
disminución de la pobreza 

distribuyendo la riqueza y 
nuestro objetivo es que no 
haya pobres extremos en 
nuestro país’’, reiteró. 

Aseguró que la misión es 
continuar luchando por el 
bienestar de los mexicanos 
y mexicanas, creando las 
condiciones ideales para 
que se tenga acceso a una 
mejor calidad de vida. 

’’Nuestra perspectiva 
es completamente distinta 
al modelo neoliberal, 
nuestro objetivo es seguir 
construyendo derechos 
sociales y la protección de 
los derechos humanos, de 
las mujeres, de los hombres, 
de los jóvenes, de los adultos 
mayores’’, puntualizó. 

En la presentación, 
Violeta Vázquez Rojas 
Maldonado, coordinadora 
del Eje Derechos Sociales, 
Bienestar y Reducción de 
la Desigualdad, explicó 
que en el segundo piso de 
la Cuarta Transformación 
la política seguirá siendo 
‘’por el bien de todos, 
primero los pobres’’, por 
lo cual durante el gobierno 
de Claudia Sheinbaum se 
trabajará para garantizar 
una vida de bienestar, de 
derechos sociales y con 

reducción de la desigualdad 
a través de las 12 estrategias 
que conforman el eje 
‘’Derechos Sociales, 
Bienestar y Reducción de la 
Desigualdad’’, los cuales son: 

1. Creación de una 
pensión para mujeres 
de 60 a 64 años, la cual 
en el 2025 beneficiaría 
a un millón de mujeres, 
lo que se incrementará 
paulatinamente hasta llegar 
a una cobertura universal.

2. Otorgar a todos los 
niños y niñas la ''Beca para 
el Bienestar en Educación 
Básica'', cuyo objetivo es 
beneficiar a 24 millones de 
estudiantes de educación 
básica pública. 

 3. Fortalecer el ''Programa 
para el Bienestar de Hijos 
e Hijas de Trabajadoras'', 
incrementando el número 
de personas que reciben este 
apoyo. 

4. Establecer el 
''Programa Especial para 
la Seguridad Social y 
Laboral de los Jornaleros y 
Jornaleras en Agricultura y 
Pesca'', para garantizar que 
quienes se dedican a estos 
sectores tengan acceso a 
la seguridad social, lo que 
se traduce en servicios de 

salud y educación.
5. Creación del ''Sistema 

Nacional de Cuidados'', 
en apoyo a las familias, a 
las mujeres agricultoras 
y de la maquila, así como 
para brindar atención a la 
primera infancia. 

6. Mantener y fortalecer 
todos los programas para el 
bienestar ya existentes, como 
la pensión para el Bienestar 
de las Personas Adultas 
Mayores; para Personas con 
Discapacidad; Becas Benito 
Juárez; Sembrando Vida, 
entre otros.

7. Incrementar de manera 
anual los programas sociales 
existentes y garantizar que 
el aumento sea superior a la 
inflación.

8. Mantener los 
incrementos anuales al 
salario mínimo y asegurar 
que este aumento sea mayor 
a la inflación, así como que 
se establezca en consenso 
con los trabajadores, 
trabajadoras, empresarias y 
empresarios.

9. Garantizar salarios 
justos para profesiones 
estratégicas, como es el 
caso de los maestros y 
maestras de nivel básico, 
policías, guardias nacionales, 

integrantes de las Fuerzas 
Armadas, médicos, 
enfermeras y enfermeros. 

10. Dar Seguridad 
Social para Trabajadores de 
Plataformas (apps) dando 
a casi medio millón de 
personas que trabajan como 
conductores y repartidores 
todos los derechos laborales.

11. Expansión del 
acceso a derechos como 
la educación, la salud y la 
vivienda.

12. Implementación 
de la ''Estrategia 
Nacional para que No 
Haya Pobreza Extrema'', 
basada en mecanismos 
de coordinación entre 
autoridades y niveles de 
gobierno; fortalecimiento 
de todos los programas 
sociales y protocolos de 
seguimiento. 

A la presentación 
del eje de gobierno 
‘’Derechos Sociales, 
Bienestar y Reducción de 
la Desigualdad’’ también 
asistieron, Rocío Nahle 
García, candidata a 
Gobernadora de Veracruz 
y José Antonio Peña 
Merino, coordinador 
técnico de Diálogos por la 
Transformación.

semifijos, Martha Méndez 
San Martin, señaló que estas 
actividades que se realizan 
en los centros escolares, les 
permiten a los locatarios 
tener un repunte en sus 
ventas ya que se a adquieren 
diversos productos de 
acuerdo con la temporada.

La líder de los locatarios, 
afirmó que estas fechas son 
de las mejores del año junto 
con las de diciembre, debido 

a que las familias tuxpeñas 
gustan de obsequiar un 
presente a sus familiares.

Finalmente, Méndez 
San Martin, enfatizó que 
diversos locales del mercado 
Héroes del 47 mantienen 
ofertas y descuentos para 
estas festividades, por lo 
que incito a la ciudadanía 
acercarse a este centro de 
abasto para sus compras de 
temporada.
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I.- LA EVIDENCIA CAUSA 
APTITUDES 

Jesús vivió en constante servicio,
en continua transmisión donante, 
en concreta alianza con el Padre, 
y esto producía en los discípulos, 
el deseo de vivir la misma rutina.

Al ser renuevos del amor divino, 
hemos de regresar al nido celeste, 
siguiendo las huellas del Maestro, 
que ha dado su vida por nosotros, 
como nosotros por los hermanos. 

Nuestro sostén está en la palabra,
en el verbo que late en comunión; 
testimonio de la primacía de Dios, 
en la existencia de cada individuo, 
y en la memoria de la humanidad. 

II.- EL TESTIMONIO 
CAUSA BÚSQUEDA

Somos exploradores en la tierra, 
estamos aquí para clarificarnos, 

reencontrarnos y ascender puros, 
con nuestro Valedor de la mano,
para abrazar el horizonte celeste.

 
El Señor nos llama a recogernos, 
a reflexionar a los pies de la Cruz,   
a envolvernos de su paz recóndita, 
para desenvolvernos de las penas,
y poder calmar las llagas de vigor.

Hay que indagarse para sugerirse, 
atender al Pastor que nos requiere, 
entender su aviso e interrogarnos, 
que su prueba reluce la voluntad, 
y su voz nos exonera con el gozo. 

III.- LA REVELACIÓN 
CAUSA ASOMBRO

El soplo siempre viene del cielo, 
que nos sorprende con su venida, 
cuando le invocamos con fervor, 
pues el hálito celeste va conmigo, 
para no temer al temor del vicio. 

No hay situaciones tan espinosas, 
que no logremos quitar sus púas; 
únicamente hemos de descubrir, 
que somos conocidos y amados, 

por la inmortal Divina Majestad. 

Que nuestra Madre como Pastora, 
nos acompañe a divisar a su Hijo, 
a seguirlo en la ruta del servicio, 
a alcanzarlo en la senda del bien, 
y a secundarlo con el buen hacer

LA DOCILIDAD COMO ABECEDARIO DE VIDA 

COMPARTIENDO DIÁLOGOS  
CONMIGO MISMO

Víctor Corcoba Herrero 

(Uno de los signos del buen guía es el espíritu cristológico del buen pastor, siempre manso en conocernos y en 
reconocernos, mostrándose tan cercano como tierno, preocupado y ocupado por cada historia humana, con sus 

fortalezas y debilidades. Como criaturas redimidas por Cristo, está siempre dispuesto en cuidar de nosotros, con la 
abundancia de su misericordia).
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GABINO ESCAMILLA    
Cazones, Veracruz  

La mañana de este 
jueves, el Comité de 
Mejoras de Playa Azul, 

liderado por el profesor 
José Luis Becerra Salazar, 
se unió con la Subagencia y 
el comité de vigilancia del 
comisariado ejidal de Buena 
Vista y Rancho Nuevo para 

HÉCTOR JUANZ  
Xalapa, Veracruz   

Varios corredores 
se manifestaron 
la tarde-noche de 

este jueves en el centro 
de Xalapa y bloquearon la 
vialidad en la Calle Juan de 
la Luz Enriquez y Leandro 
Valle a la altura del palacio 
municipal y del palacio de 
gobierno para pedir que se 
realice el Maratón Atenas 
Veracruzana. 

La Quinta Edición 
del Maratón Atenas 
Veracruzana estaba 
programado para el domingo 
28 de abril. Se programó en 
distintas categorías: 5, 10, 
21 y 42 kilómetros, para ok 
cuál deberían permanecer 
decenas cerradas  de calles a 
partir de las 5 de la mañana.

Este viernes los 
organizarnos dieron a 
conocer que se cancelaría, ya 
que no contaron con el apoyo 
de la Dirección General 
de Tránsito y Seguridad 
Vial debido a la carga 

REDACCIÓN NORESTE   
Cazones, Veracruz 

La Unidad Municipal 
de Protección 
Civil de Cazones 

responde las solicitudes 
de habitantes, profesores 
y estudiantes de diversas 
instituciones educativas 
cazoneñas, quienes han 
estado atendiendo para el 
derribo de viejos árboles 
que representan un 
grave peligrosos en las 
comunidades. 

Estos árboles, con 
ramas que se encuentran 
sobre los techos de las 
escuelas, representan un 
riesgo significativo para la 
seguridad de los estudiantes, 
que ahí reciben sus 
conocimientos educativos.

Dado que estos árboles 
son de gran altura y su 
ubicación plantea una 
amenaza inminente, se 
ha tomado la decisión de 
derribarlos para prevenir 
posibles accidentes.

 Se dijo que esta acción 
preventiva busca garantizar 

Protección Civil salvaguarda 
la seguridad escolar

Uniendo esfuerzos por un 
camino seguro hacia Playa Azul

Corredores piden que Tránsito apoye 
para realizar maratón en Xalapa

un entorno escolar seguro y 
proteger la integridad física 
de los alumnos.

Por lo que el personal 
de la Unidad Municipal 
de Protección Civil  a 
cargo de José Manuel 
Guerrero Domínguez, 
llevó a cabo el derribo  
de uno de estos árboles  
en el Telebachillerato de 
Plan de Limón, en este 
municipio. 

Esta medida proactiva 
demuestra el compromiso de 
las autoridades locales con la 
seguridad y el bienestar de la 
comunidad educativa.

El derribo de estos 
árboles peligrosos es solo 
una de las muchas acciones 
que la Unidad Municipal 
de Protección Civil está 
llevando a cabo para mitigar 
riesgos y garantizar la 
seguridad de la población 
estudiantil. 

Se insta a los ciudadanos 
a seguir reportando 
situaciones similares para 
una pronta intervención 
y prevención de posibles 
tragedias.

llevar a cabo la limpieza del 
camino hacia Playa Azul. 

Apoyados  con machetes 
y motosierras, lograron 
despejar y limpiar más 
de medio kilómetro de 
sendero, con el objetivo de 
garantizar la seguridad de 
las familias y visitantes que 
transitan por esa ruta para 
disfrutar de las paradisíacas 
playas.

Los participantes en 
esta jornada expresaron 
su compromiso de dar 
el siguiente paso, que 
consistirá en contratar 
una máquina para la 
rehabilitación del camino y 
la carretera.

 Con esto, buscan 
mejorar aún más las 
condiciones de acceso a 
Playa Azul, haciendo que 
sea más fácil y seguro para 
todos los que deseen visitar 
este hermoso destino.

Al concluir esta tarea, 
los participantes se 
reunieron para disfrutar 
de un agradable convivio 
en la orilla de la playa, bajo 
la sombra de frondosas 
palmeras.

 Este momento no solo 
fue una oportunidad para 
relajarse y disfrutar del 
entorno, sino también 
para fortalecer los lazos 
comunitarios y celebrar el 
trabajo conjunto realizado 
en pro de la comunidad y 
sus visitantes.

administrativa de dicha área. 
El evento contó con la 

autorización de la Dirección 
de Cultura Física del 
Ayuntamiento de Xalapa; 
sin embargo el Instituto 
Veracruzano del Deporte 
a través de un comunicado 
informó que dicho evento no 
cuenta con la autorización de 
las autoridades competentes 
y advirtió que los riesgos 
de los participantes son 
responsabilidad únicamente 
de sus organizadores.

 Los corredores así como 
empresas participantes 
protestaron y reclamaron 
al gobierno estatal el apoyo, 
ya que varios corredores 
se encuentran inscritos y 
planearon llegar a Xalapa 
este fin de semana para 
correr el maratón: 

"Eco por todos los que 
nos preparamos para correr 
este fin de semana, eco por 
los que se prepararon para 
venir desde otra ciudad, 
estado y país, eco por el 
deportivismo, eco por la 
derrama económica que 

dejara esta fiesta, eco para 
la mayor justa deportiva 
que tiene Xalapa. Maratón 
Atenas Veracruzana Xalapa" 
fue una de las expresiones. 

"¡El fomento al deporte es 
prioridad! 

Negar la seguridad 
vial ante un evento de esta 
magnitud es una total falta 
de respeto para quien lleva 
meses de preparación, para 
cada persona que viene de 
otras partes del país e incluso 
de otras partes del mund".

"Lo único que se pide es 
que se lleve a cabo la carrera 
con la seguridad que se 
requiere" fue el reclamo de 
los deportistas.

El centro de Xalapa 
permaneció bloqueado por 
varias horas, pues antes 
hubo otra manifestación a 
la altura de la calle Clavijero 
y Enríquez en la que ex 
trabajadores del Seguro 
Popular reclamaban am 
gobierno del estado varios 
pagos pendientes. 

La vialidad de reanudó 
alrededor de las 8 de la noche.
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Renuncia primer 
ministro de Haití para 
dar paso a transición

Mil judíos irrumpen en mezquita islámica 
con respaldo de militares en Jerusalén

Detienen a 3 estadunidenses en 
Honduras por trata de personas

AGENCIAS 
Tegucigalpa, Honduras 

Un juzgado de 
Tegucigalpa ordenó 
mantener en 

prisión preventiva para 
tres estadunidenses y un 
hondureño acusados de 
formar parte de una red 
de trata de personas para 
explotación sexual en las 
turísticas Islas de la Bahía, 
en el Caribe de Honduras.

Los tres estadunidenses 
viven en Honduras y tienen 
inversiones turísticas en 
Roatán.

"El juez ha dictado auto 
de formal procesamiento 
y la medida cautelar de 
prisión preventiva a Harold 
Joseph Green y William 
James Murdock" por "el 

AGENCIAS 
Jerusalén 

Unos mil 160 colonos 
extremistas israelíes 
irrumpieron en la 

Explanada de las Mezquitas de 
Jerusalén, donde se encuentra 
la mezquita de Al Aqsa, el 
tercer lugar más sagrado del 
islam, coincidiendo con la 
celebración de la Pascua judía.

Los asaltantes recorrieron 
varios lugares de la Explanada, 
donde también se erige la 
Cúpula de la Roca, entre 
fuertes medidas de seguridad, 
informó la agencia de noticias 
palestina Wafa.

Según la agencia, los 
militares que seguían a los 
extremistas judíos impidieron 

AGENCIAS 
Puerto Príncipe 

Ariel Henry renuncia 
como primer ministro 
de Haití, según informó 

en una carta difundida por su 
oficina, lo que allana el camino 
para un nuevo gobierno en el 
país caribeño.

Los nueve miembros 
del Consejo Presidencial 
de Transición de Haití, 
encargados de restaurar el 
orden en un país sacudido por 
la violencia pandillera, juraron 
su cargo en el Palacio Nacional 
y se disponen a ser investidos, 
según un responsable de 
partido político.

El ministro de Finanzas 
de Henry, Patrick Boisvert, 
asumirá el cargo de primer 
ministro interino, según el 
boletín oficial de la nación.

Imágenes de medios locales 
muestran a los integrantes del 
Consejo durante la ceremonia 
de juramento. El cuestionado 
primer ministro, Ariel Henry, 
que había

anunciado el 11 de 
marzo que dimitiría una 
vez instaladas las nuevas 
autoridades, oficializó su 
marcha en una carta.

"Por la presente, tomando 
nota del estado de las cosas, 
presento la dimisión de 
mi gobierno. Felicito a los 
miembros del gobierno, 

a los colaboradores, a la 
Administración Pública, a las 
Fuerzas de Seguridad, y a todos 
aquellas y aquellos que me 
han acompañado durante esta 
andadura patriótica", señala en 
el texto de la carta, fecha en Los 
Ángeles.

"Hemos servido a la 
nación en tiempos difíciles. 
Agradezco a todos los que 
tuvieron el coraje de enfrentar 
estos desafíos conmigo. Me 
solidarizo con las pérdidas 
y el sufrimiento sufrido por 
nuestros compatriotas durante 
este período", agrega el primer 
ministro dimisionario.

La renuncia de Henry se 
conoce el mismo día en que 
está prevista la ceremonia 
de instalación del Consejo 
Presidencial de Transición 
de Haití, que tendrá lugar 
este jueves a las 10:00 hora 
local (08:00 en CdMx) en la 

Villa d'Accueil, en las afueras 
de Puerto Príncipe, según 
anunció ayer Leslie Voltaire, 
miembro del Consejo.

La violencia estalló en 
Puerto Príncipe el 29 de 
febrero cuando se supo que 
Henry, que no fue elegido sino 
designado tras el asesinato del 
presidente Jovenel Moïse en 
2021, planeaba posponer las 
elecciones hasta agosto de 2025, 
a pesar de que su mandato ya 
había expirado el 29 de febrero.

El día del anuncio de 
Henry, el poderoso líder de una 
pandilla y ex oficial de policía 
Jimmy Cherisier, también 
conocido como Barbecue, 
declaró que estaba lanzando 
una "revolución" para derrocar 
a Henry del poder y encabezó 
una coalición de pandillas 
llamada Vivre Ensemble contra 
edificios gubernamentales, la 
comunidad internacional, el 

aeropuerto de Puerto Príncipe 
y prisiones, de las que liberaron 
a unos 3 mil 600 presos en un 
solo día.

Henry, que se encontraba 
en plena gira internacional, 
no pudo regresar a la isla 
y la presión internacional 
de Estados Unidos y la 
Comunidad de Naciones del 
Caribe lo llevó a anunciar el 11 
de marzo que renunciaría una 
vez que se formara un consejo 
de transición.

El conflicto en Haití 
empeora día a día

La situación en Haití ha 
sido muy difícil en los últimos 

años, marcada por una serie de 
crisis políticas, económicas y 
sociales. Desde la devastadora 
secuela del terremoto de 
2010, que dejó al país en una 
situación desesperada, hasta 
las tensiones políticas y la 
inestabilidad gubernamental, 
el país ha enfrentado 
numerosos desafíos.

Las tensiones políticas y la 
falta de liderazgo efectivo han 
obstaculizado los esfuerzos 
para abordar los problemas 
de fondo que enfrenta el país, 
como la pobreza extrema, 
la corrupción y la falta de 
infraestructura básica.

De hecho, el primer 
trimestre de 2024 ha sido 
el más sangriento en el país 
desde 2022, cuando empezó 
la peor ola de delincuencia y 
criminalidad en los últimos 
años.

En total, se registraron 2 mil 
500 casos de muertes violentas 
o heridas graves causadas por 
bandas criminales, lo que 
supone 53 por ciento más en 
relación con el que hasta ahora 
era el trimestre más violento, 
que fue el inmediatamente 
anterior (octubre-diciembre  
de 2023), según cifras de la 
ONU

el libre movimiento de los 
fieles musulmanes, a quienes 
solicitaron sus tarjetas de 
identidad.

Esta irrupción coincidió 
con el tradicional Birkat 
Kohanim, una bendición 
sacerdotal judía masiva que se 
produce en mitad de Pésaj o 
Pascua judía y que congrega a 
miles de judíos en el Muro de 
las Lamentaciones.

Así ingresaron:
En estas fechas, es 

habitual que los creyentes 
judíos intenten entrar en la 
Explanada de las Mezquitas, 
a pesar del malestar que estas 
incursiones causan entre la 
comunidad musulmana.

Según sus normas 
religiosas, los judíos no pueden 

rezar dentro de la Explanada de 
las Mezquitas, o el Monte del 
Templo para ellos, porque se 
cree que ahí mismo se levantó 
el Segundo Templo, el lugar 
por tanto más sagrado para el 
judaísmo, donde solo pueden 
orar algunos rabinos. Por ello, 
los judíos oran desde el cercano 
Muro de las Lamentaciones, 
mirando hacia donde se ubicó 
el templo.

Mezquita Al Aqsa:
Sin embargo, en las últimas 

décadas, en paralelo al auge del 
sionismo religioso, cada vez 
más rabinos instan a entrar a la 
Explanada a rezar violando el 
'statu quo' acordado por Israel 
con Jordania en 1967, según 
el cual solo los musulmanes 
pueden orar en el recinto.

delito de trata de personas 
en su modalidad de venta, en 
perjuicio" de la joven Angie 
Peña, declaró a periodistas la 
vocero del tribunal, Bárbara 
Castillo.

En la audiencia  
también se ordenó 
procesamiento y prisión 
preventiva contra el también 
estadunidense Gary Lee 
Johnston y el hondureño 
Ramón Trejo por "asociación 
para delinquir", añadió.

Los cuatro acusados 
fueron trasladados a la 
Penitenciaría Nacional de 
Támara, unos 20 kilómetros 
al norte de la capital, y la 
audiencia preliminar será el 
8 de mayo, explicó la vocera.

Green, Murdock y Trejo 
fueron capturados la semana 
anterior en Roatán en Islas 

de la Bahía, y Lee estaba 
detenido desde agosto de 
2022, acusados de pertenecer 
a una banda de explotación 
sexual y pornografía infantil.

En un caso que 
conmocionó al país, Peña, 
una universitaria de 22 años, 
desapareció el primero de 
enero de 2022 tras salir hacia 
mar abierto a bordo de una 
moto acuática.

Inicialmente la policía 
aseguró que se había 
ahogado, pero los familiares 
exigieron a las autoridades 
una investigación pues 
sospechaban que había sido 
raptada.

La moto, el chaleco 
salvavidas y otras 
pertenencias de la joven 
fueron hallados días después 
en un cayo de Belice.

La viceministra 
de Seguridad, Julissa 
Villanueva, reveló la semana 
pasada que las autoridades 
disponen de información 
sobre "quién la tiene y qué 
sucedió alrededor de su 
rapto".

"Harold Green le vendió a 
Angie Peña a William James 
Murdock por una cantidad 
de dólares" y "hay muchas 
pruebas (de la transacción), 
vaciados (transcripciones) 
telefónicos, videos, 
fotografías, testimonios", 
aseguró a la AFP el vocero 
del Ministerio Público, Yuri 
Mora.

Indicó que han hecho 
allanamientos en busca 
de Peña, "pero no se ha 
encontrado" y "se espera que 
esté viva".
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Propone que el Orfis coadyuve con gobiernos municipales para que las comunidades con problemas  
de geolocalización accedan a beneficios.

La Diputación Permanente avala las acciones de colaboración entre los ayuntamientos y los gobiernos  
estatal y federal.

Reconoce Illya Escobar a las y los Líderes para la Educación Comunitaria 
y Promotores Educativos y a los ediles que apoyan su labor en favor de las 

comunidades más alejadas.

REDACCIÓN NORESTE  
Xalapa, Veracruz 

El representante 
del Distrito VI de 
Papantla, Bonifacio 

Castillo Cruz, presentó a la 
Diputación Permanente un 
Anteproyecto con Punto 
de Acuerdo por el que se 
prevé un exhorto al Órgano 
de Fiscalización Superior 
del estado (Orfis) para 
que, a través de las áreas 
competentes, encuentre 
alternativas tecnológicas u 
otros medios a su alcance, a fin 
de garantizar la realización 
de obras en beneficio de las 
comunidades de los Pueblos 
Originarios muy alejados o 
municipios que colindan con 
otras entidades federativas.  

Desde la Tribuna, 
el Presidente de la 
Comisión Permanente 
de Asuntos Indígenas 
y de las Comunidades 
Afrodescendientes explicó 
el caso de la comunidad 
denominada María de 
la Letra y su presidencia 
municipal en Filomeno 
Mata, “que no es ni de aquí, 

REDACCIÓN NORESTE  
Xalapa, Veracruz

En la Sexta Sesión 
Ordinaria del Primer 
Receso de este año, la 

diputada Illya Dolores Escobar 
Martínez hizo un llamado a 
todos los ayuntamientos de 
Veracruz para que reconozcan 
la gran labor del Consejo 
Nacional de Fomento 
Educativo (Conafe) para abatir 
el rezago social en México.

Ante la Diputación 
Permanente, invitó a las y 
los integrantes de la LXVI 
Legislatura a extender esta 
inquietud en los municipios 
que conforman sus respectivos 
distritos, para que fortalezcan 
las acciones que realizan con el 
Consejo y, en caso de que aún 

REDACCIÓN NORESTE  
Xalapa, Veracruz

La Diputación 
Permanente de la 
LXVI Legislatura del 

estado autorizó a distintos 
ayuntamientos la donación 
de fracciones de terreno 
en favor de la Secretaría 
de Educación de Veracruz 
(SEV), de los Servicios de 
Salud de Veracruz (Sesver), 
del Instituto Mexicano del 
Seguro Social (IMSS) y Banco 
del Bienestar.

Las y los integrantes 
de este órgano legislativo 
votaron a favor el dictamen 
de la Comisión Permanente 
de Desarrollo Urbano, 
Ordenamiento Territorial, 
Vivienda y Fundo Legal 
por el que se autoriza al 
Ayuntamiento de Coatzintla 
donar de manera condicional 
y, en su caso revocable, 
dos fracciones de terreno 
pertenecientes al fundo 
legal del municipio, a favor 
del Gobierno del Estado, a 

Pide Diputado garantizar obras en 
comunidades de Pueblos Originarios

Autoriza Congreso a municipios donación 
de terrenos para educación y salud

Llama Diputada a ayuntamientos 
a valorar y colaborar con el Conafe

ni de allá para la atención 
o realización de obras en el 
estricto cumplimiento de 
una norma de operación del 
Orfis”.

Detalló que los 
Artículos 30 y 38 de la Ley 
de Fiscalización Superior 
hacen difícil o imposible 
dotar de obra pública a esta 
comunidad, debido a que 
la geolocalización de esta 
parte de Veracruz los ubica 
también, tecnológicamente, 
en el estado de Puebla, 

“En estricto apego a la 

norma de fiscalización, tal 
como se mandata por esta 
Soberanía, al realizarse una 
obra ahí, se consideraría 
como desvío de recursos”, 
precisó.

El diputado Bonifacio 
Castillo manifestó que 
los habitantes de dicha 
comunidad son personas 
de pueblos originarios y 
esperan que el Gobierno 
les proporcione atención 
y obras, ya que también 
son veracruzanos y “ya han 
acudido a diversas áreas y 

difícilmente encuentran 
una solución a sus 
problemáticas”.

Por consiguiente, 
consideró conveniente 
realizar un llamado a 

la responsabilidad y a 
la congruencia de este 
Congreso para apoyar a 
los Pueblos Originarios y a 
todas las comunidades con 
las mismas características 

porque viven alejadas de 
las cabeceras municipales 
o tienen problemas de 
identificación tecnológica 
respecto de su ubicación 
geográfica.

través de la SEV para uso 
exclusivo de las instalaciones 
de una institución educativa 
y una delegación sindical 
asentadas en el municipio.

En el mismo sentido 
votaron los dictámenes de 
la Comisión Permanente 
de Hacienda Municipal 
relativos a solicitudes de 
distintos ayuntamientos 
que solicitaron autorización 
de este Congreso para 
donar fracción de terreno 
de propiedad municipal a 
favor del gobierno estatal a 
través de la las instituciones 
mencionadas.

Se trata de los municipios 
de Filomeno Mata, para 
las instalaciones de la 
Escuela Telesecundaria 
“Heliodoro Dávila” con 
clave 30DTV13361; 
Otatitlán, para el Jardín de 
Niños “Federico Froebel” 
con clave 30EJN0211D; 
Soledad Atzompa, para la 
Escuela Primaria Indígena 
“Emiliano Zapata” con clave 
30DPB0168W, y Zongolica, 

para el Centro de Educación 
Preescolar Indígena “Ignacio 
Ramírez Islas” con clave 
30DCC0194P.

Las y los legisladores 
autorizaron al Ayuntamiento 
de Tepetlán donar una 
fracción de terreno de 
propiedad municipal a favor 
del Banco del Bienestar para 
el funcionamiento de una 
sucursal en ese municipio, 
y al Ayuntamiento de 
Zongolica donar una fracción 
de terreno de propiedad 
municipal a favor de Sesver 
para un Centro de Salud con 
clave VZSSA008524 en la 
localidad de Xonamanca de 
ese municipio.

También dieron su 
voto a favor de la solicitud 
de autorización del 
Ayuntamiento de Zongolica 
para donar una fracción 
de terreno de propiedad 
municipal a favor del IMSS 
para el uso exclusivo de las 
instalaciones de la Unidad 
Médica Rural IMMS 
Bienestar de la localidad de 
Totolacatla, congregación 

no haya colaboración con éste, 
la inicien porque, consideró, 
en las zonas más necesitadas 
la gente demanda los servicios 
del Conafe.

La Presidenta de la 
Comisión Permanente de 
Educación y Cultura de este 
Congreso explicó que dicho 
Organismo Descentralizado 
de la Secretaría de Educación 
Pública promueve estrategias 
apegadas a la educación básica 
enfocadas a menores de 
edad que habitan localidades 
catalogadas como de alta y muy 
alta marginación, en muchas 
de las cuales, dijo, resulta muy 
complejo contar con servicios 
educativos regulares.

Entre los ejes rectores en 
los que se sustenta la actuación 
del Conafe, la legisladora 

destacó el de la Educación 
Comunitaria. Consideró este 
organismo como muestra 
clara de lo que implica dar 
atención prioritaria a partir 
de la educación, con respeto 
a la diversidad cultural de las 
comunidades y a la dignidad de 
todas las personas.

Reconoció la labor, los 
conocimientos y las destrezas 
de las mujeres y los hombres 
que se desempeñan como 
Líderes para la Educación 
Comunitaria y Promotores 
Educativos, gracias a quienes 
-detalló- en el ciclo escolar 
2020-2021 el Conafe tuvo 
presencia en dos mil 157 
municipios y 36 mil 414 
comunidades, donde 
impartieron Educación Inicial 
a 292 mil 233 madres y padres 

de familia y a 270 mil 438 
niños menores de cuatro años. 
Todo esto equivale a 23 mil 497 
servicios, con el apoyo de 26 
mil 081 personas promotoras 
educativas.

En el ámbito de la 
Educación Básica Comunitaria 
-prosiguió-, el Conafe logró 
atender a mil 892 niñas, niños 
y adolescentes en 31 mil 981 
servicios, con la participación 
de 35 mil 476 figuras 
educativas.

Además, la diputada 
Illy Escobar reconoció a 
los ayuntamientos que 
han mostrado interés por 
coadyuvar con esta institución 
federal con acciones de 
fomento a la educación y la 
creación de biblioteca públicas, 
programas de alfabetización y 

promoción de la lectura.
Distinguió también a los 

ediles que, ante las grandes 
distancias entre la cabecera 
municipal y las comunidades 
más alejadas, ayudan con 
traslados, alimentación y 
asistencia médica a las y los 
colaboradores del Consejo; 
sin embargo, lamentó la 
indiferencia de ayuntamientos 

que no aprovechan el 
invaluable apoyo del Conafe.

Por todo lo anterior, 
concluyó la Diputada, es 
indispensable que en los 
ayuntamientos se establezca 
una coordinación efectiva y 
eficiente con el Conafe, a fin de 
generar escenarios alentadores 
para que sus habitantes 
mejoren su calidad de vida.
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AGENCIAS   
Ciudad de México

El Senado avaló sin 
cambios en lo general y 
en lo particular con 69 

votos a favor, 41 en contra y 
dos abstenciones, la reforma 
de pensiones que crea el Fondo 
de Pensiones para el Bienestar 
con 40 mil millones de 
pesos de cuentas de afores no 
reclamadas.

Tras cuatro horas de 
discusión de las reservas, todas 
rechazadas por la mayoría, la 
oposición intentó reventar la 
sesión, al negarse a votar para 
dejar sin quórum. Al final no 
prosperó el intento.

Sin cambios en lo 
particular, se avaló el proyecto 
de decreto y fue turnado al 
Ejecutivo para su publicación. 
Morena también presentó 
reservas, sin embargo en todos 
casos, después de hacer uso 
de la tribuna para defender 
la reforma, los senadores 
retiraban sus reservas.

Cuando el senador Ángel 
Yáñez presentó su reserva, 
solicitó a la asamblea en 
votación nominal si se ponía 
a consideración, y en ese 
momento los senadores 
de oposición no votaron y 
dejaron a Morena y sus aliados 
que sumaran sus votos y se 
quedaron apenas a uno para 
el quórum. Sin embargo, los 
senadores Nuvia Mayorga 
y Joel Padilla emitiieron su 
voto y con ello el resto de la 
oposición, presente en el pleno, 

Senado aprueba en lo 
particular la creación del Fondo 

de Pensiones del Bienestar

Álvarez Máynez reafirma compromiso 
con la juventud en Morelos

Despliegan más de mil brigadistas 
para controlar incendios en Acapulco

AGENCIAS 
Morelos

El aspirante a la 
Presidencia de la 
República, Jorge 

Álvarez Máynez, por 
el partido Movimiento 
Ciudadano, (MC), destacó que 
mientras sus rivales, Claudia 
Sheinbaum de la coalición 
Sigamos Haciendo Historia y 
Xóchitl Gálvez del PRI, PAN, 
PRD y RSP, sigan generando 
una campaña llena de 
denostaciones y ataques no 
avanzarán en las encuestas.

"Sí se dan cuenta ya 
no tienen agenda, ( las 
candidatas de oposición), 
porque se están preparando 
para la guerra sucia, con los 
bots, los ataques cada vez 
más vulgares y la verdad les 
tenemos una sorpresa en 
estás elecciones, porqué la 
gente valora la congruencia 

AGENCIAS 
Guerrero, México 

En cuatro puntos al norte 
del puerto de Acapulco, 
Guerrero, se reportaron 

cuatro incendios de pastizales 
y forestales que consumieron 
más de 40 hectáreas por el 
fuego.

La conflagración se 
localizó cerca de las colonias 
Santa Cecilia, María de la O, 
Olímpica y Nueva Era, en la 
zona urbana y conurbada del 
puerto.

Se informó que al menos 
tres personas son responsables 
de los incendios en la zona 
del puerto, cerca de la colonia 
Olímpica, y se procedió a 
presentar las denuncias 
correspondientes.

se manifestó con su sufragio.
Al grito de ¡no hay 

quórum!, la oposición intentó 
presionar que la sesión fuera 
suspendida.

Hasta ahí quedo el intento 
de romper el quórum y en 
consecuencia la sesión para 
quedar inconcluso el trámite 
legislativo de la reforma de 
pensiones.

Más adelante la senadora 
Kenia López pidió la palabra 
para mostrar un audio con 
el sonido, que dijo, se puso el 
bocinas desde la secretaría de 
Gobernación para impedir 
que los manifestantes, 
familiares de desaparecidos, 
pudieran dormir. Se pusieron 
sirenas de patrullas, denunció 
posteriormente en tribuna 
el senador panista Alfredo 
Botello, porque a la senadora 
le apagaron el sonido en su 
escaño porque el tema no era 
parte del debate en curso.

La senadora de Movimiento 
Ciudadano, Alejandra León 
quien al inicio de la Legislatura 
formaba parte del PT, anunció 
esta noche su voto a favor de 
la reforma y el respaldo a la 
Cuarta Transformación.

¿Cómo fue la discusión en 
el Senando?

Al inicio de la discusión, 
Acción Nacional presentó 
una moción suspensiva para 
regresar los dictámenes a 
comisiones, pero Morena y 
los aliados del Verde y PT lo 
rechazaron.

Al presentar un voto 
particular, el coordinador 

panista, Julen Rementería, dijo 
que esta reforma sólo le quitará 
a los trabajadores su dinero y 
advirtió que no existe ninguna 
garantía para ellos, “y con este 
fondo de 40 mil millones pesos, 
yo puedo asegurar que nunca 
lo van a ver los trabajadores”.

Además, dijo que como está 
planteada la reforma, no es un 
sistema de pensiones porque 
“se va a ocupar para alcanzar la 
posibilidad de pagarles hasta 16 
mil pesos, completarle a quien 
le falta y lo peor es que ustedes 
lo saben”, dijo a los legisladores 
de la mayoría.

Con cartera en mano, 
el senador del grupo plural 
recordó la escena del debate 
presidencial del 2018, cuando 
el entonces candidato Andrés 
Manuel López Obrador dijo, 
“no me la vayan a robar”. Y 
acusó: “peligro, los senadores 
de Morena se están robando 
nuestro patrimonio

El panista Damián Zepeda 
advirtió que en febrero pasado, 
el Presidente presentó una 
reforma al artículo 123 para 
garantizar que cuando se 
pensionen los trabajadores 
tengan su salario íntegro.

“Esta es una reforma que 
garantiza una pensión digna, 
dicen que la avalan, pero nunca 
la meten a votación”.

La senadora priista, Claudia 
Anaya, dijo que hay 75 millones 
de cuentas afore y de ellas 
45 millones se inscribieron 
al régimen después de la 
ley de 1997, pero no son los 
potenciales beneficiarios 

porque la mayoría de los  
que se están pensionando 
ahora están bajo un régimen 
anterior. 

Por lo que alertó que para 
20230 habrá 19 millones de 
personas que en teoría tendrán 
la edad para jubilarse. 

“En la reforma queda 
claro que cuenta inactiva, te 
la van a recoger. Prevén seguir 
tomando cuentas futuras, es 
decir, propiedad privada”.

Beatriz Paredes advirtió 
que “parecería que el gobierno 
tiene el derecho de asumir 
que son su patrimonio y que 
el producto de su esfuerzo a 
través de los años convertido en 

ahorro, puede confiscárseles, 
con la hipotética presunción 
o el discurso de que servirá 
para fortalecer un Fondo de 
Pensiones para el Bienestar”.

El senador morenista, 
Reyes Flores, defendió la 
reforma al señalar que las 
afirmaciones de la oposición 
son incorrectas y recordó que 
la hoy oposición advirtió en 
su momento que las finanzas 
públicas iban a quebrar por 
la pensión a adultos mayores, 
pero eso no ocurrió.

¿Cambios en lo votado? 
Esto es lo que se sabe

Al término de la votación, 
la presidenta de la mesa 

directiva, Ana Lilia Rivera 
anunció que se harían algunas 
modificaciones al dictamen, 
sin votación de por medio, lo 
que generó inconformidad  
de la oposición. Se planteó  
que se harían los ajustes 
y serian las comisiones 
dictaminadoras, sin embargo, 
el coordinador morenista, 
Ricardo Monreal intervino 
para acusar que se trataba de 
un intento de "victoria pírrica", 
pues el reglamento establece 
que es posible hacer cambios 
de técnica legislativa. La 
oposición alertó que con estas 
decisiones, se corre el riesgo de 
impugnar lo aprobado.

la honestidad física y eso 
es lo que representamos a 
personas como ustedes y 
como yo", mencionó Álvarez 
Máynez, durante su visita a 
la Universidad Autónoma de 
Morelos, donde participó en 
un foro con universitarios.

Destacó que su visita a 
Morelos es de muy buena 
suerte debido a que en el 
primer debate presentó 
propuestas importantes para 
el país.

"La verdad aquella vez 
que vine a Morelos fue de 
muy buena estrella, me fue 
muy bien tuve muy buena 
aceptación de la población y 
en este nuevo debate no será 
la excepción, Morelos será 
la clave para que me vaya 
bien en el debate, estoy muy 
feliz de estar aquí con Jessica 
Ortega y en la universidad", 
expresó el candidato.

En cuanto a sus propuestas 

mencionó que de llegar a 
la presidencia, convertirá 
a Morelos en el primer 
centro de la academia de 
investigación del país.

Además dio a conocer que 
rescatará a las universidades 
públicas como la UAEM, 
que tiene problemas 
financieros; "sin autonomía 
presupuestaria no hay 
autonomía universitaria, las 
universidades no pueden 
estar arrodilladas ante el 
poder", afirmó.

Al concluir el mensaje 
de Jorge Álvarez Máynez se 
dio inicio al diálogo con los 
universitarios.

Cabe destacar que el 
Instituto Nacional Electoral 
(INE) detalló que el próximo 
encuentro entre los 
candidatos Xóchitl Gálvez, 
Jorge Álvarez Máynez y 
Claudia Sheinbaum será el 
domingo 28 de abril.

Incendio en 'El Veladero' 
controlado al 65%

La Secretaría de Gestión 
Integral de Riesgos y Protección 
Civil Guerrero informó que se 
intensificaron las acciones en el 
incendio del Parque Nacional 
'El Veladero' en Acapulco, con 
la participación de más de mil 
elementos desplegados de las 
fuerzas armadas, instituciones 
civiles y voluntarios.

Se aseguró que se logró 
controlar el siniestro en un 
65%, gracias a los trabajos 
realizados por los distintos 
equipos de respuesta y 
mitigación.

Los incendios ocurrieron 
durante los últimos tres días 
y este jueves se desplegaron 
casi mil brigadistas de diversas 
instancias de gobierno, 

incluyendo la Comisión 
Nacional Forestal (Conafor), 
Comisión Nacional de  
Áreas Naturales Protegidas 
(Conanp), Secretaría de 
Defensa Nacional (Sedena), 
Protección Civil y la Secretaría 
de Marina (Semar).

Las autoridades de 
Protección Civil del 
estado mencionaron que 
"extrañamente" los incendios 
fueron provocados en la zona 
de las antenas.

Para reforzar las 
operaciones, la Secretaría 
de Marina desplegó un 
helicóptero equipado con 
helibaldes para llevar a cabo 
descargas de agua en el área 
afectada, con el objetivo de 
acelerar medidas y sofocar el 
incendio por completo.

El titular de Protección 
Civil local, Roberto Arroyo 
Matus, señaló que el incendio 
en el Parque Nacional 'El 
Veladero' está controlado y no 
representa un riesgo inminente 
para la población. Sin embargo, 
se insta a la población a 
mantener precaución y seguir 
las recomendaciones de las 
autoridades para evitar posibles 
riesgos para la salud debido al 
humo.

Sedena y Semar brindan 
apoyo por incendios en 
Guerrero

Personal del Ejército 
mexicano está brindando 
apoyo a las autoridades civiles 
durante las actividades de 
sofocación, con más de 700 
efectivos de tropa, mediante 
la elaboración de brechas 

cortafuego para lograr el 
control y la extinción del 
siniestro.

La Secretaría de Marina 
participa con una Brigada 
de Apoyo Móvil (BAM) 
conformada por 200 elementos 
equipados con herramientas 
contraincendios, seis vehículos 
y una ambulancia con personal 
de Sanidad Naval, con el fin 
de realizar maniobras de 
cortafuego para evitar que 
el incendio se propague a las 
viviendas cercanas.

En estos trabajos también 
participan elementos de 
Protección Civil, Conafor, 
Semarnat, Secretaría de 
Seguridad Pública Estatal, así 
como brigadistas voluntarios 
que colaboran para sofocar 
en su totalidad los incendios 
forestales en Acapulco.

El gobierno del estado instó 
a la ciudadanía a mantenerse 
informada a través de los 
canales oficiales para obtener 
actualizaciones conforme 
evolucione la situación.
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Destaca construcción de caminos, apoyos a productores y mejorar salarios de los maestros 

Claudia Sheinbaum se 
comprometen con la 

gente del Totonacapan

Jóvenes mujeres realizan  
conversatorio en el marco del Día Naranja 

DELHY GALICIA  
Papantla, Veracruz  

Claudia Sheinbaum 
Pardo, candidata a 
la Presidencia de 

México por la coalición 
Sigamos Haciendo Historia, 
(Morena-PT-PVEM), visitó el 
municipio de Papantla para 
dar a conocer sus propuestas 
de trabajo, fue recibida por 
miles de papantecos que 
acudieron al llamado para 
refrendar el compromiso 
de llevarla al triunfo este 
próximo 2 de junio.

La explanada del mural 
a la cultura totonaca fue el 
escenario ideal para reunir 
a Claudia Sheinbaum y la 
candidata a gobernadora 
Rocío Nahle, quienes 
fueron acompañadas por los 
candidatos al Senado, Claudia 
Tello y Manuel Huerta y el 
candidato a la Diputación 
Federal, Jaime Humberto 
Pérez Bernabe, quienes fueron 
recibidos por los militantes y 
simpatizantes de las corrientes 
políticas que van en coalición.

Rocío Nahle, candidata a 
gobernadora, fue la encargada 
de dar la bienvenida y expresó 
que fue un gusto recibir a la 
candidata Claudia Sheinbaum 
en esta tierra de los tres 
corazones y está segura de que 
será la a la próxima presidenta 
de México, una mujer que 
hará historia en este país.

Apuntó Rocío Nahle 

DELHY GALICIA  
Papantla, Veracruz  

Representantes de 
cuatro planteles 
educativos de nivel 

bachillerato y que a su vez 
son destacadas y reconocidas 
líderes en diversas áreas 
académicas, sostuvieron un 
conversatorio sobre ciencia, 
tecnología, ingeniería y 
matemáticas.

El evento se realizó en el 
marco del Día Naranja y la 
sede fue el salón Presidentes, 
la  moderadora de este 
encuentro fue la destacada 
estudiante del Conalep 

que es tiempo de mujeres 
transformadoras y Veracruz 
también va a tener a su 
primera gobernadora, porque 
va a defender a Veracruz, el 
movimiento del segundo piso 
nadie lo para, ni el PAN-PRI-
PRD.

Comentó “nos estamos 
preparando para el 2 de 
junio y vivir una gran fiesta 
democrática, hay que invitar 
a todo el mundo a votar y 
así obtener un voto masivo 
y ganar la Presidencia de 
México, Gubernatura, 
Senado, Congreso Federal y 
Local y así seguir aprobando el 
presupuesto de los programas 
sociales y sigan adelante las 
reformas”.

Con la atención a 
diferentes ejes, como es el 
impulso a la construcción de 
caminos, garantizar apoyo a 
los productores de cítricos y 
de vainilla, así como mejorar 
el salario de los maestros y 
maestras, es la forma en la 
que Veracruz continuará 
con su transformación, 
así lo puntualizó Claudia 
Sheinbaum Pardo, candidata 
a la Presidencia de México 
por la Coalición “Sigamos 
Haciendo Historia” (Morena-
PT-PVEM) frente al pueblo 
del municipio de Papantla. 

Por lo anterior, destacó 
que una de las grandes 
prioridades para su gobierno 
será ampliar, mejorar y 
construir nuevos caminos 

que permitan conectar a la 
sierra de Veracruz con el resto 
del estado, para que de esta 
manera se genere una mejor 
conectividad de la región e 
impulsar su desarrollo. 

’’Toda esta zona requiere de 
apoyo para los caminos, vamos 
a trabajar con Rocío para 
mejorar todos los caminos que 
vienen y que van a la sierra y 
poder apoyar al campo, a 
quien cultiva cítricos, quien 
cultiva vainilla’’*, aseveró.

Al respecto, Claudia 
Sheinbaum puntualizó 
que con las carreteras los 
productores de la zona podrán 
tener más posibilidades de 
comercialización de sus 
productos, sin embargo, 
anunció que como un 
apoyo a su economía se 
garantizarán los precios justos, 
– lo que logrará eliminando el 
intermediarismo –, para que 
de esta manera la prosperidad 
de los campos veracruzanos 
sea para todos y todas.

Frente al pueblo de 
Veracruz, Claudia Sheinbaum 
dijo que la educación, es otra 
de las claves para continuar 
con el cambio en el estado, 
por lo que puntualizó, en su 
sexenio se mejorará el salario 
de los maestros y maestras. 

’’Vamos a mejorar los 
salarios de los maestros y 
echar para atrás la reforma de 
pensiones del 97 y del 2007 
para recuperar las pensiones 
justas de los maestros”, agregó.

Frente a representantes de 
las comunidades indígenas de 
la región como es el caso de 
la Totonacapan, Sheinbaum 
Pardo, también hizo hincapié 
en que para la Cuarta 
Transformación una de las 
prioridades es reconocer el 
papel fundamental de los 
pueblos originarios, por lo que 
en el segundo piso de la 4T se 
les reconocerá como sujetos 
de derecho. 

’’Vamos a modificar el 
artículo 2 de la Constitución, 
para que los pueblos indígenas 

y afromexicanos sean sujetos 
de derecho, tengan autonomía, 
reconocimiento de sus tierras, 
de sus aguas y haya planes de 
justicia para todos los pueblos 
de México’’, expresó. 

Tras explicar algunas 
de sus propuestas a nivel 
nacional, como es el caso de 
otorgar créditos para mejorar 
la vivienda con el cero por 
ciento de interés; la creación 
de una beca para todos los 
niños y niñas; la construcción 
de más universidades, 

entre otras cosas, Claudia 
Sheinbaum se comprometió a 
seguir erradicando la pobreza 
y las desigualdades creadas en 
el neoliberalismo, a través del 
acceso a los derechos. 

’’Ellos creen (la oposición) 
que la pobreza viene de que la 
gente no trabaja, es un absurdo 
tremendo, los mexicanos y 
mexicanas somos los más 
trabajadores, trabajamos las 
tierras, trabajamos las fábricas 
trabajamos en México y 
trabajamos en Estados Unidos, 
y sostenemos la economía 
de México y la economía de 
Estados Unidos’’, subrayó.

Por lo anterior, hizo un 
llamado a que este 2 de junio 
las mexicanas y mexicanos 
dejen en las urnas la prueba 
de que el pueblo está del lado 
correcto de la historia. 

’’Tengo la certeza de que 
vamos a ganar el próximo 2 de 
junio, lo dice todo el país,  veo 
el entusiasmo del pueblo por 
la transformación’’, aseveró.

Finalmente, Claudia 
Sheinbaum destacó que 
la continuidad de la 
transformación en Veracruz 
está en buenas manos con 
Rocío Nahle a quien reconoció 
como una mujer que ha 
defendido desde siempre los 
recursos de la nación.

244 Manuel Maples Arce, 
Angela Elena Olazarán 
Laureano como embajadora 
del programa STEM.

Las participantes 
fueron: Jessica Tejada 
Rangel (Conalep), Rosa 
Abril Cruz Hernández 
(Escuela de Bachilleres 
Oficial Papanteca), Dessiré 
Yamileth Hernández Cortes 
(Tebaev), y Neira Dayana 
Pérez Rivera (CECyTE).

La organización del 
evento fue coordinada 
por el Instituto Municipal 
de las Mujeres bajo 
responsabilidad de María 
Esther Salazar Rivas y la 

Regiduría Cuarta a cargo de 
Jharmely Iveth Gutiérrez 
Guerra.

En el encuentro las 
participantes analizaron y 
opinaron sobre los retos de 

las mujeres para afrontar 
su participación tanto 
educativa como profesional 

en las áreas de ciencia, 
tecnología, ingeniería y 
matemáticas.
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AGENCIAS  
París  

Durante apertura de los Juegos Olímpicos 2024

Sultanes se 
lleva la serie 

frente Acereros 
en la LMB

Jacqueline Ovalle llega al gol 100 en 
victoria de Tigres Femenil sobre Juárez

El prefecto de Policía de París, Laurent Nuñez, 
anunció este jueves que se extenderá el perímetro 
de protección antiterrorista a todos los edificios que 

dan al río Sena durante la inauguración de los JJOO del 
próximo 26 de julio.

"Hay un perímetro antiterrorista que tiene una serie 
de controles y lo hemos querido ahora extender a todos 
los edificios que tienen una vista al río Sena, más allá de 
lo establecido por los organizadores", dijo Nuñez, en una 
conferencia de prensa sobre el dispositivo de seguridad.

El Estadio Panatenaico será el escenario de la 
Ceremonia de Entrega de la Llama Olímpica de Paris 
2024 en su camino a los Juegos Olímpicos.

El funcionario aclaró, no obstante, que el número de 
fuerzas de seguridad desplegadas en la inauguración será 
desvelado más adelante.

Nuñez detalló que, en las zonas próximas del Sena, las 
estaciones de metro estarán cerradas durante la apertura, 
así como los museos que están cerca del río (como el 
Louvre y el de Orsay, entre otros).

"El cierre de estaciones de metro no quiere decir que 
las líneas resulten impactadas en general, funcionarán 
normalmente", aclaró el responsable policial, que no 
detalló el número de estaciones que serán clausuradas el 
26 de julio.

Respecto a los museos, aseveró que la idea es que 
"funcionen normalmente" los días previos a la abertura, 
aunque sus visitantes tendrán que someterse a una serie 
de controles de seguridad.

Los numerosos hoteles situados a lo largo de los 7 
kilómetros del Sena parisino podrán también "funcionar 
normalmente", aseguró.

En la misma conferencia de prensa, estuvieron la 
alcaldesa de París, Anne Hidalgo, y el presidente del 
comité organizador de París 2024, Tony Estanguet, quien 
tasó en doscientos veinte mil los espectadores que podrán 
presenciar la inauguración de manera gratuita.

Garantizar la seguridad de los Juegos y, en especial, de 
la original ceremonia de apertura al aire libre es una de 
las principales preocupaciones a tres meses del arranque 
de la cita olímpica.

Este miércoles se conoció que un adolescente de 16 
años fue arrestado esta semana por ser sospechoso de 
querer cometer un atentado suicida durante los Juegos.

El detenido, había estado bajo vigilancia por 
radicalización islamista, había mencionado en la 
aplicación de mensajería Telegram que buscaba 
confeccionar un cinturón explosivo y que quería morir 
como un mártir en nombre de la organización terrorista 
Estado Islámico.

París ampliará 
su seguridad 

tras amenazas 
terroristas 

AGENCIAS     
Monterrey  

El dominicano Nomar 
Mazara produjo 
tres carreras para 

encabezar el triunfo de 
los Sultanes 6-5 sobre los 
Acereros de Monclova, para 
que el Monterrey ganara 
la cuarta serie en fila en la 
temporada 2024 de la Liga 
Mexicana de Beisbol.

El Monterrey (9-3) 
sigue en el primer lugar de 
la Zona Norte y se alejó a 
cuatro juegos de distancia 
de Monclova (5-7), que tuvo 
tres jonrones en el partido.

Abajo en la pizarra 4-3, 
Fantasmas Grises anotaron 
tres carreras ya con dos 
outs en el cierre de la 
séptima para dar la vuelta y 
encaminarse al triunfo.

Con la casa llena, Mazara 
disparó hit al central para 
remolar par de carreras 
sobre el relevista zurdo, 
Zach Phillips. Luego Zoilo 
Almonte con imparable 
remolcó la tercera del 
inning.

El pitcher ganador fue 
Alexis Vera (1-0) en labor 
de relevo con el tercer 
salvamento para Rich 
Rodríguez. Perdió Brac 
Warren (0-2).

El juego tuvo un final 
con tintes dramáticos. Juan 
Pérez comenzó la novena 
con jonrón que acercaba a los 
Acereros a una carrera y más 
adelante con corredor en 

posición de anotar, Ramiro 
Peña hizo un sobresaliente 
lance en segunda base para 
sacar a Eric Filia para el out 
27.

Los Sultanes tomaron 
rápido la delantera en la 
primera entrada. Pepe 
Cardona abrió con doble, 
avanzó a tercera con toque 
de sacrificio de Ramiro Peña 
y anotó con hit impulsador 
de Nomar Mazara.

El equipo visitante 
empató 1-1 en la apertura 
de la segunda entrada 
con el primer jonrón en 
la campaña de Balbino 
Fuenmayor.

Los Acereros tomaron 
la delantera en el cuarto 
capítulo con doble de Chris 
Carter y hit productor de 
Fuenmayor.

Los Fantasmas Grises 
empataron 2-2 en la quinta 
con cuadrangular por el 
jardín derecho de Javier 
Salazar.

En la apertura del sexto 
episodio vino el jonrón de 
Aldrem Corredor que se 
llevó por delante a Eric Filia 
para dar la ventaja 4-2.

El Monterrey se acercó a 
una con dos outs en el cierre 
de la sexta con imparable 
de Zoilo Almonte y doblete 
remolcador de Christian 
Villanueva.

Los Sultanes abrirán 
este viernes con Tanner 
Anderson como pitcher 
una serie de tres juegos los 
Rieleros en Aguascalientes.

AGENCIAS     
San Nicolás 

Noche redonda para 
Tigres Femenil que 
vuelven a la cima de 

la tabla general al vencer por 
la mínima diferencia a las 
Bravas de Juárez en partido 
pendiente correspondiente 
a la jornada 8.

El Estadio Universitario 
fue testigo de una fiesta 
auriazul, donde Jacqueline 
Ovalle llegó a los 100 tantos 
como jugadora de Las 
Amazonas.

A los 13 minutos 
de haber arrancado el 

encuentro, la Maga sufrió 
una falta dentro del área 
rival por lo que el silbante 
Orlando Delgadillo no 
dudó en señalar la pena 
máxima. Ovalle pudo gritar 
su centenar de goles a los 
15' al disparar de pierna 
zurda al costado izquierdo 
de la guardameta Renata 
Masciarelli, haciendo 
inútil su estirada.

Sin embargo las 
fronterizas no se quedaron 
con los brazos cruzados en 
la búsqueda del empate, 
pero Cecilia Santiago les 
negó la celebración en par 
de ocasiones.

Una descolgada en los 
últimos instantes del partido 
por parte de Prisca Chilufya 
puso en peligro el marco 
felino, pero la portera local 
hizo de las suyas al salvar su 
portería.

Con este resultado, Tigres 
Femenil regresa al primer 
lugar de la tabla general 
con 40 puntos, tomando 
una ventaja de dos unidades 
sobre las Rayadas.

Cabe destacar que en 
este partido, las norteñas 
portaron un uniforme 
alternativo en color verde 
por el Día Mundial de la 
Tierra.



www.noreste.net Meta2 Viernes 26.04.2024

www.noreste.net

DIRECTOR GENERAL
Julio César Domínguez Canales

ADMINISTRACIÓN GENERAL
Jaime Patiño Cienfuegos DIRECTORA EDITORIAL

Silvia Buis Gibb

Comercialización
Diana García

Birds Laredo gana sin 
problemas ante Dragones

Tuzas FC y Raptdreams 
dividen puntos

Se viene el festival de 
mini básquet en Papantla

SA DE CVEditorial

Oficinas generales, talleres y distribución
Calle Cuba núm 307, Col. 27 de Septiembre,  
Poza Rica, Veracruz C.P. 93320
Conmutador y fax
(782) 8249400, 8249401 y 8249444
e-mail noresteinformacionpozarica@gmail.com

EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz     

Tremendo encuentro 
protagonizaron los 
equipos de las Tuzas 

FC y las Raptdreams, 
terminando este duelo 
con un empate 5-5 en el 
marcador y llevándose el 
punto extra la escuadra  
de las Raptdreams en los 
tiros desde el manchón 
penal.

Estos equipos lograron 
contar con sus jugadoras 
clave para este duelo, 
mostrando buen juego 
colectivo sobre el césped 
sintético, tocando su 
esférico de buena manera 
para llegar fácil a la puerta 
rival con peligro en todo 

EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz     

Todo se encuentra listo 
para que el próximo 
mes de junio, el 

municipio de Papantla 
cuente una vez más, con el 
festival de mini básquet 
Naku 2024, el cual reunirá 
a los mejores equipos de 
baloncesto en las categorías 
micro mixta, infantil mixta 
y pasarela varonil y femenil.

Todo esto gracias 
a la organización y 
coordinación del profesor 
Juan Chepe, buscando que 
esta tercera edición, supere 
las dos ediciones pasadas 
en equipos y nivel sobre 
la cancha, todo esto con 
la finalidad de fomentar 
el sano esparcimiento 
y la competencia en los 

EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz     

Los Birds Laredo dieron 
muestra de su poder a la 
ofensiva sobre la duela del 

gimnasio municipal “Miguel 
Hidalgo” de Poza Rica y vencen 
con marcador final de 55-12 a 
la escuadra de los Dragones en 
duelo sostenido en la categoría 

LIGA DE FUTBOL FEMENIL UNIVERSITARIA  
“SUPERACIÓN POZA RICA”

TEMPORADA 2023-24
TORNEO XXVI TEMPORADA 2023-24 

SÁBADO 27 DE ABRIL DE 2024
JORNADA 18

TORNEO DE COPA 
ESTADIO MPAL 18 DE MARZO “LUIS MATADOR 

HERNÁNDEZ”
14:30 AMAZONAS NG LAZCAR VS JJC LAZCAR KM 6 

SEMIFINAL 2a B-2
16:00 DEPVO RAMOS RP VS DEPVO DÍAZ SAUL ZACATE 

COLORADO FINAL 2a B-3 
17:30 JELIM FC PAPANTLA LA LAJA FINAL 2a B-1 

19:00 COL 27 DE SEPTIEMBRE VS LA TRADICIONAL 
NECAXA MAC 

SEGUNDA DIVISIÓN “A”
“MIREYA ATZIN BAUTISTA”

PARTIDOS PENDIENTES 
PETROMEX

14:30 PETROMEX APODACA TOURS VS RAPT DREAMS
ALEMÁN DE COATZINTLA

15:15 ALEXIME ALMORA VS COL PETROMEX 
SEGUNDA DIVISIÓN B-1

EVA HERNANDEZ ROMANO
J-15 

ISAAC BAUZA 
15:00 DEPVO. COATZINTLA VS TIBURONAS

SUSPENDIDO 
JELIM FC PAPANTLA VS LA LAJA 

BRAVAS DG GANA A CHIKS INDEPENDENCIA 
SEGUNDA DIVISIÓN B-2
IRLANDA CAMARILLO

J-17
(SEMIFINAL DE COPA)

PROFE JUAN LÓPEZ GASCA 
15:00 REYNEQUI VS DEPVO MORELOS

SUSPENDIDO
DEPVO MORELOS VS CHICAS REBEL

LOS SAUCES 
15:00 CHICAS SAUCES UDG VS FC AGUSTIN LARA CASA 

BLANCA 
SUSPENDIDO 

AMAZONAS NG LAZCAR VS ATL COATZINTLA 
CONTRERAS

15:00 CONTRERAS LIBERTADORAS VS ALISSON FC 
SÚPER HERRERA 

SAHOP 
15:00 ABARROTES ROSSY MORELOS VS DEPVO REYES 

POLLERIA ROSSY
SUSPENDIDO

CHIKS LA BOMBA VS REYNEQUI
SUSPENDIDO

JJC LAZ CAR VS LEONAS ZAPATA 
MARCELO GUZMÁN

15:00 AMIGAS DE BRIANA AZCAPOTZALCO VS 
DELFINES DE CORAZON 
SEGUNDA DIVISIÓN B-3

“DANIELA REYES GUTIÉRREZ”
J-17

SUSPENDIDO
DEPVO RAMOS VS GALACTICAS DE LA MELGAR

ALEMÁN DE 52 (neutral)
15:00 CHICAS SECTOR 5 VS POZO 10-27 DE SEPT 

GAVIOTAS (neutral)
15:00 GUERRERAS VS EL COMPETIDOR STA EMILIA 

DESCANSA: DEPVO DÍAZ SAUL

infantil de la liga municipal de 
baloncesto de Poza Rica.

Este duelo fue dominado 
rápidamente por los pequeños 
de Birds, quienes se llevarían 
la ventaja en el primer lapso 
8-2 con anotaciones de los 
jugadores Azael Villegas y 
Jorge Bautista, mientras que 
el conjunto de los Dragones 
descontó con Emiliano 

Herrera.
Para el segundo lapso, Birds 

Laredo aumentaría su ventaja 
en este compromiso con buen 
juego bajo la tabla, colocando 
el marcador al descanso del 
medio tiempo 29-2, Lucia 
Bonilla, Natalia Santiago, 
Leslie Castro, Valeria Janeth 
y Chelsea Espino, serían 
los anotadores del cuadro 

emplumado.
Los últimos dos cuartos 

fueron prácticamente de 
trámite en este partido para el 
conjunto de los Birds Laredo, 
cosechando 16 puntos más en 
el tercer lapso, mientras que en 
el cuarto periodo cosecharían 
10 puntos al igual que los 
Dragones para el marcador 
final de 55-12.

momento durante los dos 
tiempos del partido.

Las Tuzas FC marcarían 
en este compromiso con 
las jugadoras Jadelin Reyes 
quien se despachó con 
dos anotaciones, mientras 
que otro par de goles fue 
cosechado por Nimbe 
Palafox, cerrando la cuenta 
para las chicas vestidas de 
blanco el gol de Nechzly 
Palafox.

El conjunto de las 
Raptdreams destaco a la 
ofensiva con su jugadora 
María Fernanda Pérez con 
tres anotaciones, mientras 
que con un gol aparecerían 
en la lista Elizabeth García 
y Ariadna Delgado para el 
5-5 en el marcador durante 
el tiempo regular.

pequeños jugadores.
Para mayor información 

de este evento, los equipos 
o clubes que busquen ser 

parte de esta fiesta en el 
baloncesto de Papantla, 
pueden llamar al número 
móvil, 7841156964, los días 

en los que se llevara a cabo 
este tercer festival Naku 
2024, será el 15 y 16 de 
junio.
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Niurka estalla contra rumores de sacrificio animal 

Tribunal de Nueva York 
anula la condena contra 

Harvey Weinstein
AGENCIAS  
Ciudad de México 

El MeToo fue un 
m o v i m i e n t o 
mediante el cuál 

miles de mujeres pudieron 
exponer las violencias 
que habían vivido en 
diferentes industrias. Entre 
las mujeres demandantes 
se encontraban las que 
expresaron ser agredidas 
por el productor Harvey 
Weinstein. 

La Corte de Apelaciones 
de Nueva York ha anulado, 
este jueves , la condena 
por violación de Harvey 
Weinstein en 2020.

El organismo determinó 
que el juez en el proceso de 
Weinstein había mostrado 
prejuicio al permitir 
que mujeres testificaran 
sobre acusaciones que no 
formaban parte del caso. 

Este juicio fue un 
momento destacado en 
el movimiento #MeToo, 
iniciado por las acusaciones 
de 2017 contra Weinstein.

¿Qué pasará? 
Se ha ordenado un 

nuevo juicio para Weinstein, 
quien actualmente cumple 
una sentencia de 23 años 
en el Centro Correccional 
Mohawk en Roma, Nueva 
York. 

A pesar de esta anulación, 
Weinstein permanecerá 
encarcelado, ya que también 
fue condenado por violación 
en Los Ángeles en 2022, 
recibiendo una sentencia 
adicional de 16 años. 

La jueza Jenny Rivera 
destacó que es un abuso de 

AGENCIAS   
Ciudad de México

Niurka Marcos, famosa 
bailarina y actriz 
cubana, se volvió 

tendencia en redes sociales hace 
algunos días luego de que se 
diera conocer información que 
suponía que la mujer escándalo 
acudía a una albergue de 
perros para elegirlos para 
supuestamente sacrificarlos en 
rituales de santeria.

Ante el escándalo, la famosa 
cubana explotó y arremetió en 
contra de las personas que han 
difundido dicha información 
pues Niurka asegura que es 
completamente falso de lo que 
se le acusa.

A través de una publicación 
compartida en la plataforma 
X en donde se dio a conocer el 
supuesto, modus, operandi de 
Niurka para poder acceder a 
los perros que según decía la 
misma publicación sacrificaba 
en rituales para sus santos.

Niurka estalló y se fue con 
todo contra las personas que 
inventaron dicha información 
que volvió a la vedette 
tendencia en redes sociales 
pues explicó que son personas 
ignorantes las que esparcen 
dicha información pues ni 
siquiera dedican tiempo para 
conocer más sobre el tema.

"El problema es que son 
unos ignorantes de mierda que 
viven de poner el hocico en un 
celular y hasta hueva les da, ni 
siquiera se poner a googlear sin 
informarse".

La llamada 'mujer 
escándalo' defendió a la mujer 
que se encarga del albergue 
en el que aseguraron que 
Niurka adoptaba perros para 
posteriormente sacrificarlos, 
pues explicó que la encargada es 
la única que se ha preocupado 

discreción judicial permitir 
acusaciones no probadas que 
no contribuyen a establecer 
la credibilidad del acusado 
en relación con los cargos 
presentados contra él.

"Es un abuso de la discreción 
judicial permitir acusaciones 
no probadas de nada más 
que mal comportamiento 
que destruye el carácter de 
un acusado, pero no arroja 
luz sobre su credibilidad en 
relación con los cargos penales", 
escribió la juez Jenny Rivera en 

representación de la mayoría 
del tribunal.S

Será la decisión del fiscal del 
distrito de Manhattan, Alvin 
Bragg, si el director vuelve a ser 
juzgado o no 

"La decisión de hoy es 
un gran paso atrás para 
responsabilizar a quienes 
cometen actos de violencia 
sexual. Obligará a las víctimas 
a soportar otro juicio más" 
dijo Douglas Wigdor, abogado 
que representó a ocho de las 
acusadoras de Weinstein. 

El veredicto original de la 
condena de Harvey Weinstein 
en 2020 fue  considerado como 
un punto de inflexión para el 
movimiento #MeToo, que ha 
llevado a un mayor escrutinio y 
rendición de cuentas en torno a 
la conducta sexual inapropiada 
en diversas industrias. 

Desde entonces, cientos 
de mujeres han denunciado 
a hombres prominentes en el 
mundo del entretenimiento, 
los medios de comunicación, 
la política y otros ámbitos, 

exponiendo un patrón 
de comportamiento que 
anteriormente había sido 
silenciado o ignorado

¿Qué es el MeToo?
El movimiento #MeToo 

es un movimiento social que 
surgió en 2006, pero alcanzó 
una amplia atención en 
2017 cuando se popularizó 
en las redes sociales como 
respuesta al escándalo de 
abuso sexual y acoso en la 
industria del entretenimiento, 
especialmente las acusaciones 

contra el productor de 
Hollywood Harvey 
Weinstein. 

El movimiento 
alienta a las personas, 
principalmente mujeres, a 
compartir sus experiencias 
de acoso sexual, agresión 
y abuso, con el objetivo 
de concienciar sobre la 
prevalencia de este tipo 
de comportamiento y 
fomentar un cambio 
cultural que lo condene y 
prevenga. 

El hashtag #MeToo se 
utilizó ampliamente en las 
redes sociales para destacar 
la magnitud del problema 
y proporcionar un espacio 
para que las víctimas 
compartan sus historias. 

Desde entonces, el 
movimiento #MeToo ha 
llevado a la destitución 
de figuras prominentes 
en varios campos y ha 
generado un mayor debate 
y acción en torno a la 
prevención y el tratamiento 
del acoso y el abuso sexual.

¿Quién es Harvey 
Weinstein? 

Harvey Weinstein 
es un productor de 
cine estadounidense, 
cofundador de la empresa 
de producción Miramax 
Films y, posteriormente, de 
The Weinstein Company. 

A lo largo de su 
carrera, Weinstein fue 
una figura influyente en la 
industria cinematográfica, 
produciendo numerosas 
películas aclamadas y 
ganadoras de premios, como 
"Shakespeare in Love" y 
"Pulp Fiction", entre otras.

por cuidar a los animalitos de la 
tercera edad.

"Como perjudican a una 
mujer que no se ha metido con 
ellos, que lo está dando todo 
por los perritos, que va a terapia 
cada vez que se le muere un 
animalito. Es la única que ha 
tenido los cojones de cuidar a 
los perritos de la tercera edad".

Asimismo, Niurka Marcos 
arremetió en contra de las 
personas que a través de redes 
sociales inventan rumores y se 
vuelven virales pues cualquier 
persona puede decir alguna 
"estupidez".

"Miren mejor pa'l cielo y 
pidan a diosito que los ayude. 
Sale cualquier pendejo que diga 
cualquier estupidez".

Niurka aseguró que buscará 
quien esparció el rumor y 
buscará enfrentar a esa persona 
para que le bajen sus redes 
sociales pues con uno de los 
que ella ubica que ha inventado 
chismes y rumores, ya logró que 
bajaran su cuenta en internet.

¿Qué se dijo de Niurka 
y el supuesto sacrificio de 
animales?

Fue en una entrevista con 
Javier Ceriani (la cual no han 

aclarado si es antigua pues 
en sus canales oficiales no se 
encuentra recién publicado 
dicho contenido) donde una 
mujer que se identificó como 
ex empleada de Niurka Marcos 
y declaró haber sido testigo 
de las prácticas que la famosa 
vedette y actriz realizaba por su 
religión.

"Claro que sí, sí le  
tengo miedo y pues más  
bien igual respeto por su 
religión... ella le llama caldero 
que es una bandeja grande 
donde empieza a hacer sus 
trabajos y empieza a meter los 
nombres de las personas y no sé 
qué más hace".

La mujer puntualizó 
que la famosa usaba sus 
conocimientos en estos temas 
para conseguir el éxito en sus 
proyectos y demás peticiones 
que hacía a los santos, pero 
relató que presuntamente 
ofrecía animales a cambio de 
dichos favores.

"A eso yo le tengo respeto 
y hasta cierto punto miedo... 
sacrificaba animalitos y eso, 
todo tipo de persona que le 
hiciera algo o le negara algo 
pues... luego ella decía que tenía 

que hacer su trabajo para que 
eso funcionara".

Pese a que la información ya 
era del conocimiento público 

ha causado gran descontento 
entre la audiencia, quienes 
comenzaron a pedir cuentas a 
la cubana por estos supuestos 

sacrificios, debido a que la 
señalaron en redes sociales 
de adoptar perritos para 
ofrecerlos.
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Belinda y su nuevo cambio de look

Wendy Guevara y Juan 
Pablo Medina se pelearon 

en el show de Madonna

AGENCIAS  
Ciudad de México

La cantante y actriz 
Belinda se encuentra 
en tendencia luego 

de que se dio a conocer que 
experimentó un radical 
cambio de look el cual dejó 
sorprendidos a miles de 
sus seguidores en sus redes 
sociales. 

Y es que como es bien 
sabido la mexicana se 
caracteriza por ser una de las 
famosas con más valentía 
en la transformación de 
su imagen por lo que no 
es nada raro que ahora se 
haya atrevido a cambiar de 
forma radical su imagen 
por su nueva canción 300 
noches, la cual trabajó en 
colaboración con Natanael 
Cano. 

Belinda cambia de 
imagen 

A través de una serie de 
publicaciones en su cuenta 
de Instagram, la cantante 
mostró que se sometió a un 
radical cambio de imagen 
pues modificó el color 
de su cabellera de rubio a 
color rojo. 

También se pintó las 
cejas y aprovechó para 
cortarse el cabello con el 
objetivo de que su rostro 
tenga mayor armonía. 

"Así empieza el ritual 
mágico" escribió la 
cantante en la imagen que 

AGENCIAS  
Ciudad de México

Hace unos días 
M a d o n n a 
sorprendió al 

público mexicano al 
presentar a la influencer 
Wendy Guevara como su 
invitada especial en uno 
de sus conciertos, algo 
que 'La pérdida' describió 
como "un sueño hecho 
realidad".

Sin embargo, el 
programa de espectáculos 
'De Primera Mano' reveló 
que la experencia de 
Wendy en el show de 
Madonna no fue del todo 
placentera pues al parecer 
la influencer protagonizó 
una disputa con el actor 
Juan Pablo Medina.

¿Cómo fue la presunta 
pelea entre Wendy 
Guevara y Juan Pablo 
Medina?

El show de 
espectáculos de Imagen 
Televisión, 'De Primera 
Mano' compartió los 
detalles sobre la disputa 
entre la ganadora de 'La 
Casa de los Famosos' y el 
actor Juan Pablo Medina 
durante el concierto de 
Madonna en la Ciudad de 
México.

El presentador Lalo 
Carrillo explicó que todo 
fue debido a los lugares en 
el Palacio de los Deportes 
para el show de Madonna 
donde reveló que la 
influencer presenció el 
concierto en compañía 
de su mánager Joel y su 
amigo Randall.

Por otro lado, el actor 
iba en compañía de su 
novia y del actor Luis 
Gerardo Méndez, sin 
embargo Carrillo explica 
que sus lugares eran 
separados, por lo que al 
momento en que Wendy 
Guevara se va al baño, 

Medina aprovecha para 
sentarse ahí.

"Momentos antes esta 
Wendy iba con su mánager... 
de repente a Wendy le anda 
del baño... se van para el baño, 
Joel (el mánager) se queda 
ahí y de repente el actor Juan 
Pablo Medina... él estaba en el 
concierto con su novia y con 
Luis Gerardo Méndez, creo 
que tenían lugares diferentes, 
separados... entonces Juan 
Pablo Medina aprovecha que 
se va Wendy", explicó.

Sin embargo, pese a que 
'La Pérdida' no estaba en su 
lugar en ese momento, su 
mánager Joel permaneció 
en los asientos y le explicó 
a Juan Pablo que estaban 

ocupados por la influencer. 
No obstante, Lalo Carrillo 
reveló que a Juan Pablo 
Medina no le importó de 
quien era el asiento.

"Se ponen en su lugar y 
dicen que Joel le dice que ese 
es el lugar de Wendy y que 
Juan Pablo dice 'pues a mi me 
vale quien sea... yo voy a estar 
aquí' y se empezaron a armar 
de palabras", explica. 

Al momento de que 
Wendy Guevara regresa 
y encuentra al actor en su 
lugar, Lalo Carrillo revela 
que estaba muy molesta y que 
decidió 'echarse unos tragos' 
para 'tomar valor' y explotar 
contra el actor, sin embargo, 
Medina se disculpó antes de 

esto.
"Llega Wendy y muy 

molesta... le dijo 'a ver me 
voy a echar unos tragos 
para agarrar valor y soltar y 
decirle de todo' y entonces 
empieza a tomar Wendy y 
que ya cuando estaba bien 
"prendida"... que de repente 
Juan Pablo se acercó con 
Wendy y se disculpó... no 
hubo pleito como tal, ahí 
quedó", dijo.

Fue la misma Wendy 
Guevara quien explicó 
su versión de los hechos 
en el programa 'La Saga' 
junto a Adela Micha donde 
confirmó que su pelea con 
Juan Pablo Medina ocurrió 
por los lugares del concierto.

“Mi amigo Randall y yo 
nos fuimos al baño, entonces 
él iba con otras personas que 
les tocó del otro lado y a él 
le tocó separado. Entonces 
dice Joel que él le dijo, este es 
lugar de Wendy”.

Como relató Lalo 
Carrillo, Wendy señaló 
que Juan Pablo se negó a 
devolver el asiento por lo 
que la influencer "amenazó" 
al actor con incluso hablarle 
a Madonna para que lo 
retirara del lugar.  indirectas 
por dicho comportamiento.

“Me empecé a poner más 
borracha para armarme de 
valor y dije ‘ahorita también 
hago que se te arme con 
Madonna”, expresó.

Sin embargo, pese al 
encuentro inicial con el 
actor, Wendy Guevara 
recalcó que Juan Pablo 
Medina reconoció su 
error y se disculpó con ella 
y le explicó que debido a 
los nervios, no supo como 
reaccionar.

“Ya después bien lindo 
él, obviamente tuvo como 
un arranque de no sé, 
el señor, después ya dijo 
‘no, discúlpame, perdón, 
me dejé llevar porque 
me pongo como muy 
nervioso, y así’, y ya le 
dijimos ‘no te preocupes 
bebé'. Todos tenemos 
nuestros ratitos de que a 
veces uno está estresada”.

tumbados Natanael Cano. 
Hace tan sólo unas 

horas, la cantante publicó 
una fotografía en donde 
se le pudo ver lucir su 
cabellera de un color rojo 
intenso, que hizo juego 
con su atuendo y cejas del 
mismo tono. 

"Dicen que la perfección 
no existe, hasta que ves 
a Belinda", escribió una 
internauta sobre el cambio 
de look de la cantante. 

Belinda: ¿Cómo ha 
evolucionado en la música? 

La famosa se 
hizo conocida por 
su participación en 
telenovelas mexicanas; 
luego incursionó en la 
música pop. Su carrera 
musical incluye éxitos 
como Eres tú, Lo siento y En 
el amor hay que perdonar. 
También ha trabajado en 
películas y ha sido jurado 
en programas de talentos 
como "La Voz México".

La carrera artística de 
Belinda inició a una edad 
temprana, pues su debut en 
la música se produjo con el 
lanzamiento de su álbum 
homónimo "Belinda" en 
2003, cuando tenía apenas 
13 años. El material 
incluía éxitos como "Lo 
siento" y "Eres tú", que la 
catapultaron a la fama en la 
escena musical en México 
y otros países de habla 
hispana.

dejó ver un recipiente de 
metal con agua. 

El pasado 16 de marzo, 
Belinda presumió su 
cabellera en un tono rojo y 
aunque su rostro se mantuvo 
oculto, el principal objetivo 

de la cantante era revelar 
que el nuevo look se debe 
a un proyecto que tiene 
preparado para sus fans.

¿Por qué Belinda se 
pintó el cabello de rojo?

La cantante Belinda se 

realizó un radical cambio 
de imagen porque el día 
de hoy estrenará su nueva 
canción 300 noches, el tema 
adelanta que estará rodeado 
de tonos rojos y blancos. 

Con esto se confirma 

que Belinda continua 
incursionando en el 
género regional mexicano 
tras el estreno de Cactus. 
Pues ahora logró una 
colaboración con el 
cantante de corridos 



Fueron detenidos como 
probables responsables  
del delito de secuestro 

agravado

Se ahoga en una playa de Tuxpan

Arrollan a motociclista en el distribuidor

Detienen a 
cuatro por 

secuestro de 
petrolera 

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz 

Una tragedia más se 
registró en la playa, 
de esta localidad 

dejando como saldo una 
mujer muerta, autoridades 
ministeriales tomaron 
conocimiento y trasladaron 
el cuerpo a las instalaciones 
del SEMEFO.

Los hechos se 
registraron en la playa 
Martita perteneciente a 
este municipio, y provocó la 
movilización de cuerpos de 
seguridad y de emergencia.

La ahora extinta fue 
identificada como Estrella 

CARLOS CASTRO  
Poza Rica, Veracruz 

Tras conducir a exceso 
de velocidad, un 
joven masculino de 

aproximadamente 19 años 
transitaba por el distribuidor 
vial que conecta el Parque 
Juárez con el municipio de 
Coatzintla. Sin embargo, el 
conductor del vehículo rojo 
no se percató de que tenía 
una motocicleta Italika 
125z justo frente a él. El 
conductor de la motocicleta 
resultó gravemente herido 
y con raspaduras en el brazo 
izquierdo.

Minutos después, los 
agentes de la policía municipal 
llegaron al lugar para tomar 
conocimiento de la situación. 
Asimismo, los agentes de la 
policía vial también acudieron 

REDACCIÓN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz     

La Fiscalía General 
del Estado informa 
que, se inició carpeta 

de investigación en la 
Unidad Especializada en 
Combate al Secuestro, por 
la denuncia del probable 
secuestro de la víctima 
identificada con las 
iniciales A.L.R.O.

El 24 de abril del 
presente año fueron puestos 
a disposición Héctor “N”, 
Luis Alfredo “N”, Julián 
“N” y Jesús “N” como 
probables responsables 
del delito de secuestro 
agravado, por hechos 
suscitados ese mismo día, 
cuando probablemente 
participaron en la privación 
de la libertad de la víctima 
en la colonia La Rueda, en 
la ciudad de Poza Rica, por 
la que solicitaron dinero a 
cambio de su liberación. 
Horas más tarde la víctima 
fue liberada mediante un 
operativo policial sin que 
se realizara pago alguno 
por su rescate.

En respeto a sus 
derechos humanos y al 
debido proceso, serán 
presentados ante la 
autoridad judicial quien 
definirá sus situaciones 
jurídicas en próxima 
audiencia inicial.
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Flores Gómez, quién tenía 24 
años, y era originaria y con 
domicilio en el municipio 
de Huejutla, del estado 
de Hidalgo, la cual fue 
arrastrada por la marea y no 
pudo volver a la orilla.

El drama se habría 
registrado la tarde noche de 
este jueves y desde entonces 
cuerpos de rescate trataban 
de ubicarla sin embargo 
al caer la noche pudieron 
ubicar el cuerpo cerca de los 
espolones.

Policías Municipales, 
Marinos y de la SSP del 
Estado acordonaron la zona 
y solicitaron la presencia 
de personal de la Fiscalía 

Posteriormente, ambas 
unidades involucradas fueron 
trasladadas a la comandancia 
de la policía estatal, y tanto 
los conductores como los 
tripulantes de los vehículos 
serán responsables por este 
accidente.

para controlar la escena.
De inmediato, se solicitó la 

asistencia de los paramédicos 
del H. Ayuntamiento de Poza 
Rica para evaluar al joven 
masculino, quien estuvo a 
punto de ser aplastado por el 
vehículo Pontiac rojo.

General del Estado, para las 
diligencias correspondientes.

Fueron Peritos 
Criminalistas y Policías 
Ministeriales quienes 
realizaron el levantamiento 

del cuerpo y su traslado a las 
instalaciones del SEMEFO, 
para la necropsia de ley, 
así mismo se integra una 
carpeta de investigación por 
estos lamentables hechos.
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Editorial

REDACCIÓN NORESTE 
Tuxpan, Veracruz                   

Un octogenario que 
habría sufrido un 
infarto fulminante 

mientras caminaba por una 
calle de la congregación de 
Santiago de la Peña murió 
de manera instantánea y 
su cuerpo quedó tendido 
en el pavimento por varios 
minutos.

Los hechos se registraron 
en la calle Naranjo, de la 
colonia 20 de noviembre, 
de la congregación 
mencionada, sitio donde fue 
localizado el cuerpo de quien 
fuera identificado como, 
Pedro Larios Mérida, quién 
contaba con 85 años y vivía 
en la colonia Rafael Murillo 
Vidal, de esa demarcación.

Por la información 

Peritos Criminalistas realizaron el levantamiento del cuerpo y lo trasladaron al SEMEFO

En 2023, habían sido sentenciados a 65 años de prisión por otro secuestro.

Dan 50 años de prisión a 4 
secuestradores de Coatzacoalcos

Desaparece niña en Tihuatlán Chatarrero arrollado 

Sufre infarto y muere
Viernes 26.04.2024

REDACCIÓN NORESTE 
Veracruz, Veracruz                   

La Fiscalía General del 
Estado (FGE), a través de 
la Unidad Especializada 

en Combate al Secuestro con 
sede en Coatzacoalcos, obtuvo 
una sentencia condenatoria 
de 50 años de prisión en 
contra de Jorge Enrique "N", 
Héctor "N", Saúl "N" y Alexis 
"N", secuestradores que 
operaban en Coatzacoalcos.

Una vez desahogado 

REDACCIÓN NORESTE 
Tihuatlán, Veracruz                    

Una menor de 14 años 
es reportada a través de 
las redes sociales como 

desaparecida, familiares temen 
que haya sido víctima de algún 
delito, toda vez que nunca ha 
mostrado actos de rebeldía.

La menor inversión de 
nombre Jheymi Dhaian 
Martínez, cuenta con 14 años, y 
tiene su domicilio en la colonia 
Totolapa, perteneciente al 
municipio de Tihuatlán.

El reporte de la desaparición 
de esta menor fue realizado 
a través de las redes sociales 
indicando que la adolescente 
vestía un short tipo mezclilla, 
color beige, y una playera tipo 
polo de color gris, además de 
tenis tipo converse negros de 
bota.

Asimismo, proporcionaron 
los números telefónicos 
7821896237 / 7822173750 
para cualquier tipo de 
información con respecto al 
paradero de la menor.

Es importante mencionar 

REDACCIÓN NORESTE 
Veracruz, Veracruz                   

Un joven recolector 
de chatarra, 
i d e n t i f i c a d o 

como Eduardo Romero 
Rodríguez de 23 años, sufrió 
diversas heridas luego de ser 
impactado por alcance por 
un automóvil en la colonia 
Formando Hogar.

El incidente tuvo lugar 
ayer jueves por la tarde en 
el Puente de Cuauhtémoc, 
cuando Romero Rodríguez 
circulaba en su mototriciclo 
por el carril de baja en 
dirección al norte de la 
entidad del municipio de 
Veracruz.

Según la conductora 
del vehículo implicado, 
un Mitsubishi tipo Mirage 
de color rojo, identificada 
como María Isabel 
Rodríguez Ruíz, manifestó 
que sufrió una falla en los 
frenos, lo que le impidió 
detenerse y provocó la 
colisión.

Tras el impacto, la 

obtenida se pudo conocer 
que esta persona caminaba 
por la dirección mencionada 
y súbitamente sufrió un 
infarto fulminante por 
lo que murió al instante. 
Familiares indicaron que 
apenas había salido de su 
domicilio y que se dirigía 
hacia la zona centro del 
puerto de Tuxpan.

Policías municipales, así 
como elementos de la SSP del 
Estado acordonaron la zona 
y solicitaron la presencia de 
la fiscalía general del Estado.

Fueron Peritos 
Criminalistas en 
coordinación con Policías 
Ministeriales quienes 
tomaron conocimiento 
de lo sucedido y tras el 
levantamiento del cuerpo lo 
trasladaron al SEMEFO, para 
la necropsia de ley.

el Juicio Oral 114/2023, 
y después de que fueran 
presentadas pruebas 
irrefutables de su 
responsabilidad penal, los 
antes mencionados fueron 
sentenciados por hechos 
ocurridos el 17 de enero de 
2019 en la colonia Benito 
Juárez norte. 

En la referida fecha, los 
hoy sentenciados, privaron 
de la libertad a una persona 
del sexo femenino, empleada 
de una empresa dedicada 

a la venta de aluminio; 
posterior a la privación, los 
secuestradores realizaron 
llamadas telefónicas a 
la familia de la víctima, 
exigiendo un pago de rescate 
por la cantidad de 2 millones 
de pesos.

Familiares de la víctima 
acudieron a la Unidad 
Especializada en Combate 
al Secuestro con sede 
en Coatzacoalcos para 
interponer la denuncia 
correspondiente, brindándole 

personal de la UECS la 
atención y seguimiento al 
caso. 

Días después, se realizó 
un pago de rescate por una 
mínima cantidad y la víctima 
fue dejada en libertad sana y 
salva.

Derivado de lo anterior, 
el Fiscal Especializado y 
Agentes Investigadores 
adscritos a la UECS, 
realizaron diversos actos de 
investigación y actividades 
operativas y de inteligencia, 

que dieron como resultado el 
esclarecimiento total de los 
hechos, identificando a los 
responsables.

El Fiscal Especializado, 
judicializó la carpeta de 
investigación, generándose 
el proceso penal 224/2020, 
en el Juzgado de Proceso 
Penal Oral de Coatzacoalcos, 
obsequiando el Juez la orden 
de aprehensión en contra de 
Jorge Enrique "N", Héctor 
"N", Saúl "N" y Alexis "N"; 
dándole cumplimiento a la 
misma, dejando a los hoy 
sentenciados, a disposición 
del Juez que los reclamaba.

Fiscales Especializados 
en Combate al Secuestro, 
comprobaron la 
participación de Jorge 
Enrique "N", Héctor "N", 
Saúl "N" y Alexis "N", de tal 
forma que, en audiencia de 
Juicio oral se estableció el 
fallo condenatorio por el 
delito de secuestro agravado, 
imponiendo el Juez una 
pena privativa de libertad 
por el término de 50 años, 
4000 días de multa, además 

de la reparación del daño 
consistente en sesiones 
psicológicas.

En 2023, Jorge Enrique 
"N", Hector "N" y Saúl "N", 
ya habían recibido 65 
años de prisión dentro del 
juicio 48/2022, por hechos 
ocurridos el 23 de enero de 
2019.

En esa fecha, los 
sentenciados, privaron de 
la libertad a un masculino 
de ocupación comerciante, 
exigiendo como pago de 
rescate la cantidad de 3 
millones de pesos. 

Sin embargo, en un 
operativo implementado en 
la colonia Teresa Morales, 
Policías de Investigación 
adscritos a la UECS de 
Coatzacoalcos, lograron la 
liberación de la víctima; en 
dicha acción operativa se 
registró un enfrentamiento 
con disparos de armas 
de fuego, resultando dos 
secuestradores abatidos y 
logrando la detención de 
Jorge Enrique "N", Héctor "N", 
Saúl "N".

que corporaciones policiacas 
también se han unido a la 
búsqueda de esta jovencita la 
cual de acuerdo con familiares 

nunca había realizado una 
acción similar por lo que teme 
que su integridad física este en 
peligro.

unidad adaptada con un 
triciclo y sus ocupantes fueron 
arrojados hacia la banqueta, 
pero afortunadamente no 
cayeron al vacío. Tanto el 
joven afectado como su 
acompañante, Luis Ángel 
García Cardona de 19 años, 
sufrieron golpes y raspones en 
brazos, piernas y rostro, pero 
no necesitaron ser trasladados 
a un hospital.

La conductora responsable 
se detuvo inmediatamente 
para prestar ayuda y solicitó 
una ambulancia a través 
del número de emergencia 
911, la cual se movilizaron 

paramédicos de la Cruz Roja 
para brindar los primeros 
auxilios.

En tanto, elementos de 
la Policía Naval y Estatal 
colaboraron en la regulación 
del tráfico, mientras que 
un perito de Tránsito tomó 
conocimiento del incidente y 
ordenó el retiro de las unidades 
afectadas.

Los involucrados lleguaron 
a un acuerdo amistoso, 
mientras las autoridades 
correspondientes realizaron 
las investigaciones necesarias 
para determinar las 
responsabilidades.
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REDACCIÓN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz 

Después de recibir un 
reporte al 911, tanto 
elementos de la 

policía municipal como de 
la policía estatal y el grupo 
motorizado, se dirigieron 
hacia la sucursal Soriana 
en la Av. Puebla. Allí, los 
guardias de seguridad 
privada habían logrado 
capturar a un hombre 
que supuestamente estaba 
robando artículos del 
lugar. Sin embargo, otras 
versiones indicaban que 
la persona sorprendida 
robando era una mujer, a 
quien los guardias habrían 
retenido.

En medio de la confusión, 
el hombre arrestado 
defendió a la mujer y ella 
logró escapar. A pesar de 
esta situación, los elementos 
de la policía municipal 
apoyaron inmediatamente 
a la seguridad privada y 
trasladaron al hombre a las 
celdas preventivas.

El individuo, 
identificado como José 

EDGAR MARTÍNEZ  
Poza Rica, Veracruz 

Ayer se registró un 
fuerte percance 
en la colonia 

División de Oriente, 
donde los conductores de 
los vehículos se vieron 
involucrados.

Sobre el boulevard 
Jesús González Ortega 
de la colonia División de 
Oriente, un taxi circulaba 
en sentido contrario 
debido a las reparaciones 
en la calle, sin embargo, 
en ese momento, chocó de 
frente contra un joven que 
conducía una motocicleta 
Yamaha.

El joven motociclista 
resultó lesionado con 
una posible fractura en la 
pierna izquierda, después 
de chocar contra otro 
vehículo junto con su 
motocicleta.

Tanto la motocicleta 

CARLOS CASTRO  
Poza Rica, Veracruz 

Fuerte accidente se 
suscitó en la bajada 
del distribuidor vial 

Detienen a presunto 
ladrón en Soriana

Viernes 26.04.2024

Arrollan a motociclista 
en la División de Oriente

Trabajadores de la empresa 
PROTURVAC se querían dar a la fuga

“N”, parecía desconcertado 
por la situación, pero fue 
llevado a la comandancia 
por la patrulla 241 de la 

policía municipal.
Este incidente destaca 

la importancia de la 
colaboración entre las 

fuerzas de seguridad pública 
y privada para mantener 
el orden y la seguridad en 
lugares comerciales.

como el automóvil 
sufrieron fuertes daños 
materiales. al lugar 
llegó una ambulancia 
con paramédicos del 
Ayuntamiento de Poza 
Rica, quienes brindaron 
atención al joven 
motociclista, minutos 
después, llegó un ajustador 
de seguros para gestionar el 
pago de los daños

que lleva hacia la colonia 
División Oriente luego de 
que masculinos a bordo 
de una camioneta Ranger 
con placas del Estado de 
México venían manejando 

en estado etílico en toda 
la ciudad ocasionando un 
accidente metros atrás.

A f o r t u n a d a m e n t e 
elementos de la policía vial 
estaban cerca del lugar y se 

tomaron la tarea de seguir a 
estos masculinos los cuales 
no se detenían a pesar de 
las órdenes que daban los 
viales.

Metros más adelante 
terminaron impactándose 

con un vehículo de la línea 
Nissan, en el cuál venía 
abordo 3 femeninas las 
cuales afortunadamente 
no sufrieron lesiones 
solo cuantiosos daños 
materiales a la unidad.

Sin embargo, los 
masculinos fueron 
trasladados a la 
comandancia de la policía 
estatal, mientras que 
los vehículos fueron 
trasladados al corralón.
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El perito de Tránsito Municipal tomó conocimiento

Tránsito Municipal aseguró al responsable
REDACCIÓN NORESTE 
Tuxpan, Veracruz 

Un ciclista resultó 
con diversas en el 
cuerpo luego de 

REDACCIÓN NORESTE 
Tuxpan, Veracruz 

Gracias a una 
llamada a la línea 
de emergencias 911, 

elementos de la Secretaría 
de Seguridad Pública (SSP), 
a través de Policía Estatal 
capturaron a un hombre y 
una mujer por delitos contra 
las instituciones, portación 
ilegal de armas de fuego y 
delitos contra la salud.

Fuerzas del orden 
acudieron a la calle Refinaría 
Tula de la localidad 
Alto Lucero en Tuxpan, 
en coordinación con 
SEMAR, donde al parecer 
se encontraban personas 
armadas.

REDACCIÓN  NORESTE  
Tuxpan, Veracruz  

El choque de un taxi 
con una motocicleta 
deja como saldo 

cuantiosos daños 
materiales por fortuna 
no hubo víctimas que 
lamentar.

Los hechos 
ocurrieron en el cruce 
de las carreteras Tuxpan-
Cobos y Tuxpan-Cazones, 
justo a la altura de la 
congregación La Victoria, 

REDACCIÓN  NORESTE  
Tuxpan, Veracruz  

Un taxi resultó con 
elevados daños 
materiales luego de 

que el conductor de una 
camioneta que salía del 
área de estacionamiento 
de la tienda AutoZone no 
extremó precauciones 
para echar de reversa, por 
fortuna no hubo víctimas 
que lamentar.

El percance ocurrió sobre 
el bulevar independencia a 
la altura de la calle Heroico 
Colegio Militar, de la 
colonia Zapote Gordo, de 
este lugar justo en el área de 
asesoramiento de la tienda 
AutoZone.

En este sitio una 
camioneta marca Dodge 
tipo Voyager, color gris, 
con placas de circulación 
XYG877B del Estado de 
Veracruz, conducida en 
reversa por Andrés N., de 68 
años, vecino de la Colonia 
Centro, colisionó con el 
taxi número económico 
757, matrícula A721XFZ 
del estado de Veracruz, 
manejado por José N., de 58 
años, con domicilio en la 
congregación de Banderas 
perteneciente a este 

Captura SSP a dos generadores 
de violencia en Tuxpan, y les 
aseguran 84 dosis de droga 

Ciclista herido en 
aparatoso accidente

Sale de reversa y 
choca con un taxi

Taxista derriba a 
motociclista

En el lugar detectaron 
a dos personas a bordo de 
una motocicleta Vento, sin 
placas. En ese momento les 
realizaron una inspección a 
Sergio Eduardo “N” y Carla 
Yari “N”, quienes realizaron 
disparos con arma de fuego 
contra los uniformados, sin 
lesionar a nadie.

Luego de ser 
aprehendidos, personal de 
SSP les aseguró un arma 
de fuego corta, cartuchos 
útiles, 81 dosis de una droga 
parecida al cristal y 120 
gramos de hierba verde 
similar a la marihuana.

Los detenidos quedaron 
a disposición de la autoridad 
correspondiente, para los 
trámites de ley.

que el pasajero de un taxi 
abriera la puerta de forma 
intempestiva y lo derribara, 
tras el impacto se proyectó 
contra otro coche de alquiler 
estacionado, por lo que tuvo 

que ser hospitalizado.
Estos hechos se 

registraron sobre la Avenida 
Cuauhtémoc entre las calle 
Libertad y 15 de julio, de la 
colonia Enrique Rodríguez 
Cano, de esta localidad, justo 
frente a las instalaciones 
del de la empresa autobuses 
ADO.

En el lugar quedó 
lesionado Alejandro N., de 
47 años, vecino de la colonia 
Adolfo Ruiz Cortines, de 
esta ciudad. Dicho sujeto 
manejaba una bicicleta 
cuando fue derribado por 
un pasajero que abrió la 
puerta de un taxi de forma 
intempestiva.

Tras el impacto el 
ciclista se proyectó contra 
un vehículo estacionado 
y resultó lesionado por lo 
que tuvo que ser auxiliado 

por paramédicos del centro 
de atención médica Delta y 
trasladado a la policlínica 
para su atención médica.

Es de mencionar que el 
vehículo responsable es el 
taxi número económico 
1236, dónde un pasajero 
habría abierto de forma 
intempestiva y sin 
precaución una de las 
puertas del vehículo y 
derribó al ciclista, el cual tras 
el impacto se proyectó contra 
otro taxi que se encontraba 
estacionado.

Elementos de Tránsito 
Municipal tomaron 
conocimiento y destacaron 
que los participantes llegaron 
a un acuerdo para el pago 
de los gastos médicos del 
lesionado, posteriormente 
se retiraron de la zona del 
incidente.

municipio.
Informes dan a conocer 

que el conductor de la 
camioneta pretendía 
salir del área de la tienda 
AutoZone de reversa sin 
embargo no extremó 

precauciones y terminó 
estrellándose con el coche 
de alquiler, por fortuna no 
hubo víctimas que lamentar.

Al final ambas partes 
llegaron a un acuerdo para 
el pago de los daños.

perteneciente a este 
municipio.

En este sitio un coche 
de alquiler marcado con 
un número económico  
651, con placas de 
circulación A030XEK 
del estado de Veracruz,  
guiado por Nazario N., 
impactó y derribó a una 
motocicleta Italika FT150, 
color rojo, matrícula 78YJX3 
del estado de Veracruz, 
manejada por Miguel N., 
quién por fortuna resultó 
ileso.

Por la información 
obtenida se pudo conocer 
que el trabajador el volante 
realizó una vuelta en U, en la 
dirección mencionada, pero 
al hacerlo sin precaución 
provocó que el motociclista 
se estrellara en el costado 
derecho.

Elementos de Tránsito 
y Vialidad Municipal 
tomaron conocimiento 
y tras realizar el peritaje 
remitieron los vehículos al 
corralón para los trámites 
correspondientes.


